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Пролетарии всех стран, соединяйтесь!
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СОВЕТСКОГО СОЮЗА, ОБЛАСТНОГО И ГОРОДСКОГО СОВЕТОВ ДЕПУТАТОВ
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Не запаздывать с уборкой 
картофеля

Претворяя Б жизнь задачи, поставлен
ные сентябрьским Пленумом ЦЕ КПСС по 
дальнейшему увеличению произЕодства 
картофеля, колхозники и механизаторы 
нашей области расширили площадь посе
ва этой культуры.

В отличие от прошлых лет значитель
ная часть картофеля посажена квадратно- 
гнездовым способом. Это позволило улуч
шить уход за посевами и вырастить хоро
ший урожай. По предварительным под
счетам урожай ка|ртофеля во многих кол
хозах составит в среднем от 120 до 
180— 200 центнеров, а на отдельных 
участках —  до 500 центнеров с каждого 
гектара. Такой урожай картофеля, напри
мер. выращен в полеводческой бригаде 
тов. Шимана из колхоза имени Огалинз, 
Пьппкино-Троицкого района.

Перед колхозниками и механизаторами 
стоит задача —  во-время и без потерь уб
рать выращенный урожай картофеля.

Июньский Пленум ЦЕ КПСС отметил, 
что в прощлом году партийные, советские 
и сельскохозяйственные органы ряда об
ластей, краев и республик не приняли до. 
статочных мер по подготовке и проведе
нию уборки картофеля и овощей в сжа- 

сроки. В результате уборка затяну
лась. и были допущены больпше потерн.

Пленум ЦЕ КПСС обязал партийные, со
ветские и сельскохозяйственные органы 
обеспечить в текущем году своевременное 
начало и завершение уборки овощей и 
картофеля и не допустить потерь урожая 
этих культур.

Колхозы и МТС нашей области раетола- 
гают всеми возможностями, чтобы успеш- 

провести уборку картофеля.
Передовые сельхозартели области, наря

ду е уборкой урожаи зерновых и техни
ческих культур, на полный ход разверну
ли копку картофеля. В колхозе имени 
Сталина, Молчановского района, уборка 
картофеля, например, началась больше не. 
дели тому назад. Урожай картофеля кол
хоз вырастил хороший: по 150 —  180 и 
до 200 центнеров с каждого гектара. 
Правление колхоза проявляет хозяйскую 
заботу о его сохранности. С помощью 
Тунгусовсрой МТС колхоз построил боль
шое картофелехранилище и заканчивает 
строительство другого. Тунгусовская МТС 
на рытье котлована картофелехранилища 
выделила бульдозер.

Организованно приступили к  уборке 
картофеля некоторые колхозы Туганского. 
Томского. Асиновского районов. Туганская 
МТС, наирнмер, пустила в ход две карто
фелекопалки, которые работают в колхозах 
имени Хрущева и имени Василевского. Но 
так  обстоит дело не везде. Правления 
большинства колхозов и руководители 
многих МТС не опешат с развертыванием 
массовой копки картофеля. ОсобенпР 
неблагополучно в Томском районе. А ведь 

предстоит убрать более 1.200 гекта- 
этой культуры.

Машинно-тракторные станции этого 
района наиболее богато оснащены карто
фелеуборочной техникой, но пока ни одна 
картофелекопалка не пущена на полную 
мощность. На уборке урожая большую 
помощь колхозам Томского района оказы
вают трудящиеся г. Томска. Но не везде 

изданы условия для работы.
■^'омский райком партии и райисполком 
за копку картюфеля к руководителям 
МТС и колхозов не предъявляют такой же 
требовательности, как за уборку зерновых 
культур и хлебосдачу государству.

•  Недопустимо медлят с уборкой карто
феля Зырянский. Еривошеинский. Еолпз^ 
шевский, Парбигский и другие районы.

Время не ждет. В условиях ненастной, 
холодной осени уборка картофеля —  дело 
особенно трудное. Затянуть начало копки 
картофеля —  значит допустить большие 
потери, поставить урожай под угрозу ги
бели. От партийных, советских, сельскохо
зяйственных органов требуется конкрет
ное, оперативное руководство ходом копки

картофеля. Главное заключается в том, 
чтобы в работу были немедленно включе
ны все картофелеуборочные машины, ор
ганизовано их высокопроизводительное 
использование.

Значительную площадь картофеля пред
стоит убирать простейшими средствами. 
Это__ требует от правлений колхозов боль
шой заботы о правильной организаядаи 
труда на копке картофеля. Они обязаны 
привлечь на уборку картофеля всех тру
жеников села, не занятых на других ра
ботах. Необходимо добиться, чтобы каж
дый. кто работает на копке картофеля, 
изо дня в день перевыполнял нормы выра
ботки я  обеспечивал высокое качество ра
боты. Для этого надо прежде всего пра. 
ВИЛЬНО расставить силы, организовать об
разцовый учет труда, строго соблюдать 
принципы материальной заинтересованно
сти колхозников и механизаторов.

Партийные организации колхозов. МТС, 
инструкторские группы райкомов партии 
по зонам МТС обязаны организовать дей- 
(тгненное социалистическое соревновапне 
за сжатые сроки уборки картофеля, широ
ко развернуть массово-политическую рабо-: 
ту среди колхозников и механизаторов.

Борьба с потерями —  главная задача 
уборки. Надо, чтобы агрономы, председа
теля колхозов, бригадиры полеводческих 
и тракториых бригад качество уборки кар
тофеля взяли под неослабный контроль. 
Еаждый выращенный клубень должен 
быть* прибран к месту. После выкапыва
ния клубней поле следует проборонить 
или перепахать. Это поможет собрать до
полнительно по нескольку центнеров кар
тофеля с каждого гектара.

В условиях нынешней ненастной осени 
надо построить больше навесов и шалашей 
для просушки картофеля, и тем самым 
предотвратить огромные потери при хра
нении картофеля. В хранилища должны 
засыпаться только хорошо, просушенные 
клубни.

Можно во-время убрать весь картофель, 
но из-за недостатка картофелехранилищ 
будут неминуемы большие потери его. В 
прошлом году во многих колхозах тысячи 
цеитнеров картофеля были заморожены, 
испорчены из-за отсутствия хранилищ.

Н ы нче. положение со строительством 
картофелехранилищ не лучше прошлогод
него. Ерайне неблагополучно обстоит дело 
с этим в колхозах Томского, Шегарского. 
Асиновского и других районах. В эти дни 
нужно принять самые решительные меры, 
чтобы в каждом колхозе было оборудовано 
достаточное количество картофелехрани
лищ, заранее подготовлены траншеи и 
специальные площадки для буртового хра
нения картофеля.

Большую помощь колхозам в этом отно
шении должны оказать машинно-трактор
ные станции. Для рытья котлованов к,гр- 
тофелехранилищ и траншей они обязаны 
выделить нужное количество техники и 
по-боевому организовать ее использование.

Одновременно с уборкой урожая карто
феля правления колхозов должны позабо
титься о засыпке семян для посадок в бу
дущем году. Нельзя дальше мириться с 
тем, что правления многих колхозов для 
весенних посадок покупают и заимствуют 
картофель на стороне. Семенные фонды 
должны быть засыпаны с семенных уча
стков, а в случае необходимости, с общих 
наиболее урожайных посевов.

Партия и Советское правительство по
ставили перед работниками сельского хо
зяйства ответственную задачу по дальней
шему увеличению производства картофе
ля. Успешное проведение уборки и заго
товки урожая картофеля —  это крупный 
шаг вперед по пути выполнения этой за
дачи.

Весь выращенный урожай картофеля 
должен быть убран и хорошо сохранен!

У К А З
П Р Е З И Д И У М А  В Е Р Х О В Н О Г О  С О В Е Т А  С С С Р

О награждении Президента Финляндской Республики 
Ю. К. Паасикиви орденом Ленина

в  связи с десятилетием Соглашения о перемирии и отмечая выдающийся вк.тад 
Президо!П’а Финляндской Республики-10. Ё. Паасикиви в дело развития дружествен
ных отношений между Советским Союзом и Финляндией, имеющих важное значение 
для укрепления мира, наградить Юхо Еусти Паасикиви орденом Ленина.

Председатель Президиума Верховного Совета СССР К . ВОРОШИЛОВ.
Секретарь Президиума Верховного Совета СССР Н. ПЕГОВ.

Москва, Еремль.
18 сентября 1954 г.

Открытие планетария в Сталинграде
СТАЛИНГРАД, 19 сентября. (ТАСС). 

^  Сегодня на улице Мира состоялось торже
ственное открытие Сталинградского пла-; 

, нетарня, являющегося даром трудящихся 
Германской Демократической Республики.

На куполе планетария установлена 
бронзовая скульптура женщины, подняв
шей макет земного шара, над которым ре
ет голубь мира, другой рукой она придер
живает пшеничный сноп.

Около планетария, украшенного флага
ми Советского Союза и Гедаманской Демо
кратической Республики, состоялся ми

тинг. После вступительной речи за;мести- 
теля председателя исполкома Сталинград
ского городского Совета депутатов трудя
щихся тов. Обухова на митинге выступил 
глава прибывшей в Сталинград делегации 
трудящихся Германской Демократической 
Республики председатель объединения 
лиц, преследовавшихся фашизмом. 0.  ̂Реш
к е ..

На митинге, выступили также министр 
культуры РСФСР тов. Зуева, строитель 
планетария тов. Бурухин и другие.

Сегодня в планетарии состоялись пер
вые сеансы и  лекции.

Товарищу Марселю Нашему
Центральный Еомитет Еоммунистической партии Оов1етското Союза в день Ва

шего 85-летия шлет Вам. дорогой товарищ Еашен, горячий братский привет.
Являясь старейшим деятелем ф1ранцузского и международного райочето движе

ния. одним ш  основателей Французской коммунистической партии. Вы на протяже
нии многих лет беззаветно служите интересам французского народа, высоким идеа
лам трудящихся всего мира.

Желаем Вам здоровья и дальнейших успехов в Вашей благородной патриотиче
ской борьбе за дело рабочего класса и всего французского народа, за национальные 
интсфесы Вашей родины, за мир во всем ммре.

ЦЕНТРАЛЬНЫЙ КОМИТЕТ КОММУНИСТИЧЕСКОЙ ПАРТИИ
СОВЕТСКОГО СОЮЗА,

Камская ГЭС дала 
промышленный ток

МОЮТОВ, 18 сентября. (ТАСС). Еол- 
лектив строителей Еа.мского гидроузла 
одержал но-вую выдающуюся прошводст- 
веняую победу: сегодня первый агрегат 
дал промышлеиный ток. Электроэнергию 
получили предприятия Урала.

Сегодня состоялся многолюдный митанг 
строителей, монтажников и эксшюатаци- 
оннжков, посвященный пуску первого аг
регата. На митинге выступили начальник 
строительства Еамской ГЭС тов. Найму- 
шин, главный инженер строительства 
тов. Васильев, бригадир бетоящико® тов. 
Ф отн , монтажник агрегатов тов. Сынков, 
бригадир электромонтажников тов. Ереме- 
нецкий. На митинге с приветственной 
речью выступил первый секретарь обко
ма партии тов. Оруев.

V
Начальник строительства Еамской Г.9С 

лауреат Сталинской прем1ии И. И. Найму- 
шин в беседе с корреспоидентом ТАСС 
сообщил:

—  Сегодня .один из 24-х агрегатов 
гидроэлектростанции, сооружаемой на Еа- 
ме по плану пятой пятилетки, дал пер
вый промышленный ток в сеть «Молотов- 
анерго». Это событие имеет большое на
роднохозяйственное значение.

Использование в больших масштабах 
энергетических ресурсов Еамы позволит 
сэкономить миллионы тонн каменного уг
ля, идущего на пита1вие тепловых элек
тростанций и транспорта. Еамская ГЭС 
значительно улучшит энергоснабжение 
промышленных предприятий, колхозов, 
МТС, создаст резерв1ные мощности.

На стройке проделана огромная работа. 
На правом и левом берегах Еа-мы в сжа
тые сроки были построены два бетонных 
завода, арматурные цехи, ремонтно-меха
нический завод, лесокомбинат, подвесная 
дорога, каменный карьер и т. д.

Произведено свыше 14,5 миллиона ку- 
;бометров земляных работ, в осиовные со
оружения уложено около 800 тысяч ку
бометров ferosa, смонтированы и установ
лены 62 тысячи тонн металлоконструк
ций и металлического шпунта. Постфоен 
судоходный шлюз, через камеры которого 
в этом году уж'Э пропущено свыше 5,5 
миллиона кубометров уральского леса, ино
го грузовых и пассажирских судов. '

 ̂Сейчас коллектив стройки держит пе
ред Родиной ответственный экзамен. Тре
буется . в точно установленные сроки со
брать, установить, испытать и сдать в

экеялоатацию все остальные анрегаты. 
Накануне пуска второй агрегат. Он угке 
успешно шепытал и в конце сентября даст 
промышленный ток. В этом же М1есяце 
ставится под нагрузку и третий агрегат. 
31 октября будет подключен к  сети «Мо- 
лотовэнерго» четвертый агрегат.

Наряду с этим на строительстве выпол
нены и другие важные работы. Проложе
ны две линии электропередачи, смонтиро
ваны трансформаторы, построена времен
ная правобережная' подстанция. Заканчи- 

-ваетея монтаж третьего по счету козлово
го крана грузоподъемностью в 250 тонн 
для открытия и закрытия турбинных за
творов.

В настоящее время строители упорно 
трудятся в котлован© второй очереди ГЭС. 
Здесь уже закончена выемка основной 
массы грунта, что позво.тило уложить 
первые тысячи кубометрО'В бетона в пли
ты водобоя и основные блоки четвертой 
секции гидроэлектростанцш.

На каком :6ы участке ни работа.™ 
строители, они всюду показывают пример 
самоотв'ерж18иного труда. На стройке ши
роко известны ЕМ'8на бригадиров-бетонщи- 
ков Фотина, Бондаренко, Бабенко, экска
ваторщиков Чапалды, Еравчука, Степано
ва, монтажников Тихашкова, Ерасиова, 
Недайхле'ба, Соколова, Шубина, Антипова 
и многих других. Их бригады выполняют 
месячные нормы на 150— 200 процентов.

В создании Еамекого "гидроузла актив
ное участие принимают многие коллекти
вы промыш-денных предириятин страны. 
Машиностроители з а а д а  «Уралелектроап- 
парат» изготовляют гидрогенераторы, за
воды Ежева поставля||т линейную аппа
ратуру, точные электреизмерительные 
прибо'ры, Харьковский турбогенераторный 
завод —  зак.ладны© части гадротурбии, с 
Ленинградского заЗ'Ода «Электропульт» по
лучены аппаратура и приборы для пуско
вых агрегатов. Много эшелонов проката 
прислали строителям метал.1гурги Магнит
ки, необходимым количеством строитель
ного леса снабдили стройку, лесоза.готови- 
тели Западного Урала. Еам1ский гидроузел 
строит вся страна.

Строители Еамской ГЭС уверенно реша
ют поставленную перед ш м и задачу. Они 
досрочно выпо,лни.ди девятимесячный план 
строительно-монтазеных работ. Еоллектив 
-борется за то, чтобы к 7 ноября уже ра- 
1ботали первые четыре агрегата.

ПЕРЕДОВЫЕ КОМБАЙНЕРЫ ДЕЛЯТСЯ ОПЫ ТОМ 
СВОЕЙ РАБОТЫ

М о и  у с о в е р ш е н с т в о в а н и я  
к о м б а й н а

я  работаю комбайнером
уже 17-й год, но таких хле. 
бов, какие уродились на по
лях нашего колхоза в этом 
году, я еще не видел. Овес 
дает по 30— 35 центнеров с 
гектара, пшеницы —  по 
20— 25 центнеров.

Хлеб высокий, густой. При 
уб'орке такого хлеба особенная 
нагрузка ложится на моло
тилку комбайна. Я вывел 
свою машину «Еоммунар» в 
поле хорошо отремонтирозая- 
ной. В первые же часы косо
вицы заметил, что молоти.тка 
работает неровно, с перебоя
ми. В чем дело? Оказывается, 
густая хлебная масса, попадал 
с транспортера в приемную 
камеру, бьет в ее заднюю 
стенку и неравномерно, «од
нобоко» подается в барабан.

Д.тя того, чтобы хлебная 
масса нодавалась на барабан 
равномерно, я  нримеиил 
следующее приспособление: у 
входа в приемную камеру ус
тановил приемный фартук, 
представ.дяющий собой прямо
угольник из жести, длиной 
около 1 метра, шириной 35 
сантиметров. Один угод фар. 
тука скошен, чтобы не заде
вал за приемный битер. Фар
тук крепится шарнирами к 
верхней наклонной стенке приему 
ной камеры и является своеобразной 
«дверью» в камеру, поставленной не вер
тикально, а горизонтально.

Масса, идущая с полотна, ударяется о 
фартук, он пружинит, и масса попадает 
прямо на середшу приемной камеры, а 
затем равномерно подается на барабан. 
Теперь молотилка работает четко. Хлеба в 
этом году дают небывалые соломенные 
отходы, поэтому второй такой фартук я 
установил в месте выхода соломы. Он за- 
пищ ает соломокопнильщика от летящей 
половы.

Расскажу еще об одном приспособле
нии, которое я применил на своем ком
байне. Это —  дугообразный шпренгель,

защищающий шалун режущего аппарата^; 
Еогда комбайн делает первый круг, на 
шатун режущего аппарата наматываются 
влажная хлебная масса и трава. Я сделал 
из железного прута дугу, одним концом 
прикрепил ее к  внутреннему делителю, 
другим —  к раме хедера. Теперь шатун 
режущего аппарата, даже при самом 
увлажненном и высоком хлебе, в безопас
ности.

На своем «Коммунаре» я намолотил 
свыше 1.000 центнеров зерна. Е сожале
нию, колхоз имени Чапаева, где я работаю, 
не обеспечивает наш агрегат транспортом 
для отвозки зерна, и мы вынуждены по
долгу простаивать.

И. Е. ВОРОНОВ, 
комбайнер Вороновской МТС.

Хлеб— государству

На строительстве Сталинградской ГЭС
в о ж е к п й , 20 сентября. (ТАСС). Гид

ромеханизаторы на строительстве Сталин
градской ГЭС ведут основные зем.леройные 
работы. Только за прошлый год земснаря
ды вынули и уложили в сооружения гид
роузла 18 миллионов кубометров грунта. 
Всего же с начала строительства они 
перера-ботали свыше 40 миллионов кубо
метров эем,ти.

Земснаряды прорыли Волго-Ахтубжн- 
екий канал, намыли земляную перемычку 
вокруг котлована, длина которой по кру
гу Д01стигает шести километров, уложили 
миллионы кубометров грунта в пойменную 
плотину, дамбы и другие гидротехниче
ские сооружения.

Напряженно трудятся гидромеханизато
ры и сейчас. Через целинную степь За
волжья они прокладывают русло обходного 
судоходного канала, продолжают выемку

земли в котлованах водосливной плотины 
и шлюза., сооружают гигантскую плотину, 
кото(рая преградит путь волжской воде.

Сре.ти гидромеханизаторов развернулось 
соревнование за досрочное выполнение го
дового плана к 37-й годовщине Октября. 
Многие экипажы уже близки к его завер
шению. Команда земснаряда № 504. руко
водимая И. Сми.тьскЕм, вынимая землю го 
котлована шлюза, ежедневно выполняет 
норму на 140— 160 процентов. За полто
ра месяца земснаряд вынул из шлюза и 
намыл в плотину свыше 300 тысяч кубо
метров земли.

Больших успехов за последнюю неделю 
добился экипаж самого мощного на строй
ке зе!мсна|ряда 1005. Суточную выра
ботку он .довел до 22— 23 тысяч кубо
метров грунта, что составляет более полу
тора норм.

Колхозы зоны Поросинюкей МТС выпол
нили годовой план хлебозаготовок на 
115,3 процента.

Колхоз «Объединение» сдал государству 
3.816 центнеров хлеба, колхоз «Передо
вик» —  3.735 центнеров. Это намного 
больше, чем предусмотрено планом. Значи
тельно переныпо.лш1ли плановое задание 
по хлебозаготовкам колхозы «Красный 
строите.1ь», «Красный Октябрь», «Новая 
жизнь», «Серп и молот».

В эти дни все колхозы зоны МТС ведут 
вывозку хлеба на государственный элева
тор в порядке госзакупа. Колхозники бель- 
скохозяйственной артели «Серп и молот» 
решили продать государству в этом году 
3.000 центнеров х.леба. Они уже отпра- 
иглн на элеватор более 1.500 центнеров 
зерна нового урожая. Быстрььмн теепдами 
ведут вывозку проданного зерна государ
ству колхозы «Передовик», «Новая 
жизнь», «Красный строитель».

Соревновзние за скорвещю первввзку зорка
Дягилева и его последователей —  тт. 1ю- 
договского (голопристанская автоколонна 
Херсонской области), Золотым) (карасуй- 
ская автоколонна Киргизской ССР), Мака
ренко (пятигорская автобаза Ставрополь- 
ci:oro края) и других. Первые итоги ра
боты соревнующихся бригад показывают, 
что обязательства успешно выполняются. 
Пятнадцать водителей за высокие произ
водственные показатели удостоены права 
участвовать широким показом на Всесо
юзной оелвскохозяйственной выставке.

Президиум ЦК профсоюза предложил 
профорганизациям принять меры к даль
нейшему распространению опыта коллек
тивов автоколонн, работающих по скоро
стному графику. Выделены средства на 
выпуск киножурнала, популяризирующего 
производственные достижения шоферов на 
перевозках хлеба нового урожая.

(ТАСС).
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Десятки тысяч водителей автомашин, 
занятые перевозкой зерна нового урожая, 
вступили в соревнование за скоростную 
доставку хлеба. Передовые автоколонны 
Ставропольского и Краснодарского краев, 
Татарии и Башкирии, Курской и Ростов
ской областей, районов Поволжья достав
ляют на элеваторы хлеб в два— три раза 
быстрее, чем это предусматривалось пла- 
)10м. Лучших показателей достиг инициа
тор соревнования шофер таганрогской ав
токолонны (Ростовская область) Н. Г. Дя
гилев. Ко.лонна,' в которой он работает, 
перевозит за сутки до 1.000 тонн зерна. 
В соревнование включились механизаторы 
сельского хозяйства, работники' элевато
ров и пунктов «Заготзерно», железнодо
рожники, речники. Они добиваются, чтобы 
зерно перевозилось в полной сохранности.

Президиум ЦЕ проф'союза рабочих авто
мобильного транспорта и шоссейных дорог 
одобрил почин передовых водителей: тов.

Оперативно руноводить уборкей урожаи 
и хлебозаготовками

ЗЫРЯНЕА. (По телефону). Уборка уро
жая в колхозах Зырянского района в те
кущем году проходит в трудных условиях 
ненастной осещи. Часто вдут дожди, хлеб 
местами полег. Однако опыт передовых 
колхозов показывает, что трудности эти 
преодошмы. Колхоз имени Калинина зоны 
Чердатскей МТС, например, наряду с 
умелым использованием техники МТС, 
ВКДЮЧ1ИЛ в работу простые уборочные ма
шины, организованно ведет сушку и под
работку зерна на токах. Колхоз первым' 
в районе досрочно выполнил план Рбяза- 
тельных .поставок хлеба государству, рас
считался по натуроплате за работы МТС 
и много хлеба продал государству в по
рядке госзакупок.

Успешно ведут уборку и хлебозаготов
ки колхозы «Октябрь», имени Жданова, 
имени Хрущева, имени Кагановича и не
которые другие.

Однако большинство колхозов и в це
лом Зырянский район затягив1ают убороч
ные работы и отстают с вы поляетем  
плана хлебозаготовок. Это объяснаэтся серьезным1И недостатками в о р г а н и з а ц п и  
уборочных работ вжолхозах, нераспорядит е л ь н о с т ь ю  отдельных правлений колхо
зов, руководителей МТС.

©от факты. Колхозы имени Свердлова, 
имени Ворошилова, имени Буденного не
допустимо отстают с уборкой урожая и 
хлебозаготовками от соседних передовых 
колхозов, хотя условия работы, мате- 
риалъно-техническая база почти одинако
вы.

Машины здесь используются очень пло
хо. Средняя дневная выработка на ком

байн, например, составляет )зсего лишь 
5— 6 гектаров. На полях колхоза имени 
Свердлова зоны Громышевской МТС ра
ботают 10 комбайнов. Правление колхо,т 
не создает условий для производительной 
работы машин. Вместо того, чтобы быст
рее убирать хлеб, председатель колхоза 
тов. Юдин, напр1имвр. часто перебрасывает 
ком!ба)'ш тов. Жорина на уборку силоеных 
культур, хотя машина для этого не при
способ .лена.

Колхоз план уборки выполнил 
только 39 процентов. Здесь еще на 
корню стоят тысячи гектар'О'В зерно
вых культур, НО мер к ускорению 
темпов уборки не принимается. В по
леводческих бригадах колхоза имеется 
немало простейших убороч)тых машин. 
Бели бы их вклю,чить в работу и исполь
зовать на полную' мощность, то можно 
ежедневно выжинать до 50 гектаров хле
бов. Однако простые ма.шшы на уборке 
не используются. Тов. Юдин, его заме
ститель тов. Е)юшин в горячие дня убор
ки больше отсиживаются в конторе, х<угя 
дело требует их оперативного, повседнев
ного руководства В1сем ходом уборочных 
работ. В колхозе тяжелое 'Положеии© с 
сушкой хлеба. Зерно ссыпается под от
крытым небом. Навесов нет. Можно было 
организовать просушку зерна на мо)цвой 
сушилке «ВИСХОМ», которая вот уже 
второй год стоит в колхозе без действия, 
но ©того не делается. Не случайно за про
шедшую декаду колхоз имени Овердлова 
вывез на заготовительный пункт только 
712 центнеров зерна. А со'седняя cenbxois- 
артель им'ени Жданова, находящаяся в

таких же условиях, за это время сдала 
государству 2.194 центнера. В колхоз© 
имени Жданова прирост за декаду соста
вил 12 процентов к плану, а в 'колхоз© 
имени Овэрдлова —  только 6 процентов.

Угрожающее положение с уборкой и 
хлебозаготовками сложштось в колхозе 
имени Ворошилова. На полях'этой артели 
работают четыре мощных комбайна 4eip- 
датской МТС, которые могут бж©днев1Яо 
убирать до 50 гектаро'в хлебов, но ис
пользуются они на 30— 40 процентов 
своей мощности. И здесь беда та лее, что 
и в колхозе имени Свердлова. Бригадиры 
полеБодчеевтЕХ . бригад тг. Алин, Фокин, 
председатель колхоза тов. Шарманоп, сек- 
)>етарь парторганизации тов. Иванов не
оперативно руководят уборкой и хлебоза
готовками. Они 'Не контролируют работу 
комбайновых агрегатов, не заботятся о 
четком их обслуживании. Это приводит в 
простоям машин. Здесь неудовлетворитель
но организованы подработка и просушка 
зерна. Под юткрытвгм не;бом на токах на
ходятся сотни пентверов хлОба. Зерно сва- 
лено в большие кучи, его мочит дождя
ми. оно портится. Между тем, колхоз рас. 
пюлатает ‘воеми во1змояс.ностями своевремен
но просушивать хлеб. Яля этого надо хо
рошо организовать работу сушильного, хо
зяйства, на полную мощность использо
вать приданную го МТС эер,но1сушилву 
«Кузбасс», которая одна может просуши
вать за сутки 250 це)гтнеров' зерна, а 
фактически просушивает 20— 30. Нужно 
пустить в ход и иоправную 3|&рно1еушилву 
ПЗС-3, —  она превращена в склад для 
хранения ржи.

Вс© это требует большой организатор
ской работы, оперативности, распоряди
тельности. Чтобы не утруждать себя 
большими хлопотами, тов. niapMainoiB 
идет по линии наименьшего сопротизле-

ния. Он попросту сдерживает работу ком
байновых агрегатов, чтобы сократить 
nppiTOK хлеба на тока. Это— антнгосудар. 
■ствеиная практика. Она ведет к срыву 
свозвременного плана х.1ебдааготовоЕ, к 
больпшм потэрям урожая. Колхо'З имегии 
Ворошилова из пятнднэвки в петидневку 
срывает график хлебосдачи. Годовой план 
хлебозаготовок он выполнил всего лишь 
на 35 процентов.

Тысячи центнеров зерна скопились на 
полях колхозов имени Кирова, «Аван
гард», имеши Сталина, «Путь к со'циализ- 
му» воны Зыряп1окой МТС. Очистка и про
сушка его здесь тоже ведется неудовлет
ворительно. Зерн1О0'Чиститзльны© м а м н ы  
и сушил)^и простаивают, не загружаются 
на полную мощность.

В уелдапях не1благ(И1риятвюп осегаи тре
буется особенно оперативное pyKoeencTBoi 
уборкой и хле1бозаготовЕа.ж .со стороны 
райисполкома, райкома партшг. Нельзя 
сказать, что руководители района не вни
кают в дела уборки и хлебозаготово'К. Они 
почти сутками находятся в колхозах, но 
ещ е'' не до!бились коренного перелома в 
ходе xiceoBaroTOBOK. Принятые реш13К1ия, 
))ам©ченны© мероприятия по усилению 
темпов уборки не подкрепляются на ме
стах орга'Визаторской работой. Например, 
было принято реш'йни© о включении в 
уборку простейших машин колхозов, яо 
это решенне не выполвзно.

По р©Ш1авию бюро райкома КПСС в );ол- 
хозы и комбайновые агрегаты направля
лись щ е 1став1ите,ш из чткла совете ко- 
партпиного актива, но мнотие вз )гих, по
быв в колхозах 4— 5 дней, возвратились 
в райцентр.

Хлеборобы Зырянского paiiona имеют 
В'се возможности резко ycniiiTTb то>п)Ы 
уборки урожая и хлебозаготовок. Исполь
зовать эти возможности —  первейшая за
дача.

Л. ВОЙТЕННО.
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П Л Р Т И Й Н Л Я  ж и з н ьДо конца перестроить руководство сельским хозяйством
Полгода тому назад в волхоз имвнл 

Хрущева щшбыл ивструвтор Группы Кол- 
Иашевского райкома КПСС ло зоне Пажем- 
товекой МТС тов. Другов. Колхоз этот в 
90ВЭ наиболее стегающий. И инетрувтор 
совершенно правильно поступил, избрав 
постоянным местом гштельства этот Кол
хоз. Ему представилась возможнос-вь поч
ти ежедневно встречаться с колхозника
ми, глубоко и  всесторонне изучать 'Все ст- 
'Расли хозяйства артели.

В колхозе 12 ком.муннстов. Таким об
разом, инструктору в своей работе было 
на кого и опереться. Но все-таки и на 
сегодняшний день не виднб организациоя- 
вой роли инструктора в этой артели. Кол
хоз как был отстающим по проведению 
хозяйствшиых кампаний, так и теперь 
отстает.

Сейчас в колхозе затягивается уборка 
ТРеЖчЗя, плохо ведется сдача хлеба госу
дарству, план пойъе-ма зяби выполнен на 
10 процентов.

Что же случилось? Почему партийная 
организапия колхоза не сумела мобилизо
вать членов артели на успешное решение 
очередных задач? А случилось то, что 
партийная организапия и  инструктор тов. 
Другов не перестроили свою работу. Пар
тийная организация выносит немало ре- 
юеаий, обязывающих правление колхоза 
провести то или иное мероприятие. Без
условно, такие решения нужны. Но за ни
ми должна следовать организаторская, 
масоово-политяческая работа, чтобы пре
творить их в жизнь. Этого-то как раз и 
0 0  делает парторганизадия и сам инст
руктор тов. Другое. В самую горячую пору 
уборки урожая агитколлектив но работа.- 
ет, соци.али1стическое соревНованн1е не ор
ганизовало. Партийная организация и 
правление колхоза не 'Ведут решительной 
борьбы с нарушителями трудовой диегргп- 
ЛИ1ИЫ. Сейчас, когда дорога каждая мину
та, некоторые кол.хозники выходят на ра
боту в 19— 10 часов утра. Не ясно ли, 
чТо парторганизации и Инструктору тов. 
Другову надо было, В первую очередь, 
взяться за укрепление трудовой днсцип- 
лнны в колхозе. Партийная организация 
должна была сплотить вокруг себя бес
партийный актив и с помощью его 
воздействовать на людей, нерадиво отно
сящихся к  делу, развернуть действенное 
социалистическое соревйоланне, широко 
популяризировать опыт передовых колхоз- 
ннков, всемерно поддерживать их инициа
тиву, неустанно вести массово-политиче. 
скую работу. Это главное, решающее в 
работе парторганизации, и это решающее 
звено она упускает из виду. Упустил из 
виду это и инструктор горкома по зоне 
тов. Другов. Основная ошибка тов. Друго- 
ва заключается в том, что он не оказал 
должной помощи партийной организации в 
налаживании массово-политической рабо
ты среди колхозников, взялся за решение 
мелких хозяйственных вопросов, которые 
вполне может решать правление колхоза.

Вдумчивого нодхода в  де-лу не хватает и 
•другим работникам инструкторской груп
пы горкома КПСС по зоне Чажемтовской 
МТС. Они недостаточно гл^^око вникают в 
жизнь колхозных и территориальных 
парторганизаций, сельхозартелей и МТС. 
Не случайно, nosTOMy :большинство сель
ских парторганизаций воны МТС не ока
зывает повседневного влияния на дея
тельность правлешй колхозов.

Колхозы зоны МТС отстают с сельско
хозяйственными работами. План уборки 
зернобобовых ими выполнен наполовину, 
подъем зяби —  на 16 процентов, заготов
ки сена и закладки силоса —  на 58 про
центов.

Инструктор группы горкома партии по 
зоне МТС тов. Шушаков сравнительно ча
сто бывает в колхозе имени Фрунзе. Но 
его пребывание здесь особого влияния на 
дела не оказывает. Парторганизация кол
хоза редко обсуждает коренные вопросы 
колхозного производства, не осуществляет 
повседневного контроля за хозяйственной 
деятельностью правления. В организации 
уборки урожая и хлебосдаче имеется мно
го недостатков. Допускаются потери зер
на, неудовлетворительно организована 
сушка и транспортировка хлеба. Во мно
гих тракторных и полеводческих бригадах 
доски показателей не заполняются, не вы
пускаются стенга,теты, свернута массово- 
политическая работа. И это в самый на
пряженный период сельскохозяйственных 
работ! Еому как не тов. Шушакову следо
вало помочь коммунистам правильно осу
ществить контроль за деятельностью прав
ления, усилить организаторскую и поли
тическую работу среди колхозников. Но 
этого он но делает.

Серьезным недостатком в работе инст
рукторской группы горкома КПСС по зо
не МТС является TOi, что она но изучает 
глубоко состояние экономики каждого кол
хоза в отдельности', а отсюда, понятно, 
и рукошодство с ее стороны вообще.

—  У нас есть план мероприятий по 
оказанию помощи отстающим колхозам,—  
гово'рнт секретарь горкома КПСС по зоне 
МТС тов. Линовка.

Этот план совершенно не конкретизиро- 
В1ая, составлен по существу формал1ьно. В 
нем не учтены силы и возможности каж
дого в отдельности колхоза. Больше того, 
о нем Не знают даже некоторые председа
тели колхозов и секретари парТОрга.низа- 
ций.

Произошло это потому, что работники 
инструкторской группы вое это делали на
спех, не посоветовались с сельскими ком
мунистами и беспартийными активиста
ми, Было все сделано ради формы.

Чтобы руководить диференцированно, 
надо хорошо знать, чем живет данный 
колхоз, каковы у него возможности, вдум
чиво изучить его экономику, взаимосвязь 
между различными отраслями хозяйства, 
уметь изыскать пути наиболее эффектив
ного иепользова.ния резервов. Этого не хва
тает инструкторской группе горкома 
КПСЮ. Она руководит колхоза.ми «вооб
ще», не конкретио.

Мероприятия по подъему экономики 
колхоза имени Фрунзе ничем не отличают
ся от мероприятий по колхозу и.чепи 
Сталина. Между тем, эти колхозы находят
ся не в одинаковых условиях. Колхоз 
им. Сталина является пригородным хо
зяйством. Следовательно, здесь наряду с 
др^тими отраслями хо,зяйства целесооб
разно развивать овощеводство. Но эта от
расль здесь и  является наиболее отстаю
щей.

Узиим местом на уборке урожая в зоне 
MtC в настоящее время является просуш
ка, очистка и транспортировка зерна. На 
кол.хозных токах скопилось огромное коли
чество хлеба. Главная причина —  слабая 
механизация просушки и очистки зерна.

По методу Т. С. Мальцева
Еолхезники, механизаторы и специали

сты сельского хозяйства Зырянского рай
она проявляют большо-й интерес в атро- 
техЕиве, разработанной лауреатом Сталин
ской нрем м  Т. С. Мальцевым. '

Недавно на объединенном заседании бю
ро райкома КПСС и иснолюома райсовета 
депутатов трудящихся был рассмотрен 
вопрос о внедрении в колхозах района 
новой системы обработки почвы и посева, 
разработалной Т. С. Мальцевым.

Райком и райисполком разработали ме
роприятия и обязал1И директоров МТС, 
председателей сельсоветов и  правлений 
колхозов, секретарей партийных оргаши-

заций обеспечить широкое разъяснение 
среди колхозников и Механизаторов новых 
методов получения высоких и устойч1ивых 
уролсаев сельскохозяйственных культур.

В семи колхозах района будет произве
дено лущение стерни .под пары на пло
щади 1.400 гектаров, • луЩеНие стерли 
под посев пшеницы— на тысяче гектаров, 
лущение стерни с последующей глубокой 
пахотой без отвалов —  на площади 800 
гектаров.

Все эти работы в колхозах будут про
водиться под руководством специалистов 
сельского хозяйства.

неудовлетворительно организован труд па 
тока.х и сушилках. Инструкторская груп
па. не проявляет до^шной требовательно
сти к руководителям тех колхозов, где 
имеются подобные недостатки в органи
зации уборочных работ.

Странную позицию невмеша|ТОльства в 
деятельность первичных парторганизаций 
зоны МТС занимают организационный от
дел и отдел пропаганды и агитации гор
кома партии. Работники этих отделов не 
знают, какие вопросы в данный момент 
решают колхозные парторганизации. Они 
считают, что парторганизациями зоны МТС 
должна руководить только инструкторская 
группа горкома партии по зоне машинно- 
тракторной станции. Еодхозные парторга
низации ждут помощи, а работники отде
ла пропаганды и агитации и организаци
онного отдела продолжают никчемный 
сРО'р о том, обязаны они вникать в дела 
этих парторганизаций или нет? .

Нельзя сказать, Что бюро горкома пар
тии не занимается колхозными и сельски
ми первичными парторганизациями. Бюро 
часто о^бсуждает вопросы, связанные с их 
жизнью, работой.

За последние месяцы не проходило поч
ти ни одного заседания в горкоме партии, 
которое либо специально, либо в связи с 
ходом сельскохозяйственных работ в рай
оне не занималось парторганизацией кол
хоза имени Мичурина. Вот краткая справ
ка:

21 июля. Бюро горкома партии слушало 
вопрос о ходе заготовки кормов для обще- 
ственБОго животноводства в колхозе име
ни Мичурина. Отмечены неудовлетвори
тельные Т61ИПЫ заготовки кормов. Секре
тарю колхозной парторганизации тов. Ано
шину предложено коренным образом улуч
шить маосово-политиче1скую работу, раз
вернуть социалистическое соревнование...

25 августа. Бюро за1Слушало отчет тов. 
Аношина о состоянии агитационно-мас
совой работы в колхозе. В решении запи
сано, что парторганизация попрежнему 
крайне слабо за.нимается вопросами мас
сово-политической работы.

3 септ'ября. На собрании партийного 
актива также отмечалось, что в колхозе 
имени Мичурина слабо поставлена массо
во-политическая работа.

Итак, за короткое время бюро горкома 
партии дважды специально слушало во
прос о положении дел в колхозе имени 

.Мичурина. Практических же результатов 
не заметно, бюро по существу лишь реги
стрирует факты.

Существенным недостатком в руковод
стве горкома КПСС сельским хозяйством 
является то, что решения бюро горкома 
партии по вопроса.м сельского хозяйства 
принимаются, ва.к правило, в связи с об
наружившимся провалом на том или ином 
участке работ. Слов нет, если случился i 
провал, нужно принимать срочные меры, ' 
поправить положение, но неправильно, 
когда д1ЭЯтеяьность аппарата горкома пар
тии направлена, главным образом, на лик
видацию прорывов. Это говорит о неуме
нии бюро горкома предвидеть, устранить 
ошибки и надочеты в зародыше. При та- 
'Ком стиле теряется перспектива в работе.

Колпашевскому горкому партии надо 
первсгроить методы руководства сельским 
хозяйством.

А. КУДИНОВ, 
(наш соб. корр.).

Совещание
руководителей семинаров 

пропагандистов
С целью оказания теоретической и ме

тодической помощи пропагандистам круж
ков и политшкол при ТО.МСЖОМ горкоме 
КПСС и горрайкомах созданы 14 постоян
ных пропагандистских семинаров.

На днях отдел пропаганды и агитации 
горкома КПСС провел совещание руководи
телей се.минаров. На совещании обсужден 
вопрос об улучшении работы семинаров. 
Руководители внесли ряд предложений по 
усилению помощи нропагаадистам, позна
комились с примерными планами занятий 
семинаров.

п р е д о к т я б р ь с к о е  
со  ПИАЛ и  с  ТИ ЧЬСКОЕ 

СОРЕВНОВАНИЕ
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Фрезеровщица цеха №  1 Томского 
электромеханического завода имени 
В. в. Вахрушева Анна Бузовнина в 
числе первых встала на трудовую пред
октябрьскую вахту и взяла на себя по
вышенные обязательства. Сейчас она 
выполняет норму выработки на 180 — 
220 Процентов.

На снимке: А. Бузовнина.
Фото Ф. Хитриневича.

В  честь всенародного  
празднина

в  цехах Томского завода резиновой обу
ви развертывается социалистическое со
ревнование в часть 37-й годовщины Ве
ликой Октябрьской социалистической ре
волюции. Во всех бригадах и сменах про
ходят собрания, на которых рабочие бе
рут новые повышенные обязательства.

Коллектив завода борется за досрочное 
выполнение плана третьего квартала. Пла
новое -задание по производительности тру
да коллектив завода обязался выполнить 
на 105,5 процента и добиться снижения 
себестоимости на 3,5 процента по сравне
нию с третьим кварталом 1953 года. Это 
даст заводу допвлнительно экономию в 
150 тысяч рублей.

Рабо'ше завода прилагают все силы, 
чтобы выполнить взятые обязательства.

Хорошо трудится в дни предоктябрьско
го соревнования коллектив цеха № 6 (на
чальник тов. Мусящикова). В числе пере
довиков социалистического соревнования в 
этом цехе коллективы, которыми руково
дят тт. Тихбмиров, Максименко, Рома
нова, Коиы.дова. Рабочие этих конвей
еров систематически перевыполняют смен
ные нормы, причем дают 93— 96 процен
тов калош только первого сорта.

Хороших результатов в соревнова
ний добился комбинат клейки бот этого 
цеха, которым руководит тов. Скряпчзя- 
ко. 98,5 процента продукции комбината 
—  только первого сорта. Здесь полностью 
ликвидирован брак.

Недавно Министерством и ЦК союза рз- 
ботнжков химической промышленности 
восьми бригадам цеха присвоено звание 
бригад отличного качества и высокой 
производительности труда.

Коллектив цеха борется за досрочное 
завершение годовой программы.

О диннадцат ый т ом  
„У чены х записок“ 
педагогического  

инст ит ут а
Томский педагогический институт из

дал одиннадцатый том «Ученых записок», 
в котором напечатано пятнадцать статей 
и научных сообщений. Опубликованы ра
боты по истории народного образования в. 
Западной Сибири в конце XIX и в начале 
XX веков, по истории и теории литера
туры, по этнографии, естествознанию и 
математике. Большинство статей и науч
ных сообщений посвящено местной тема
тике.

О некоторых вопросах энсплоатации 
несанюходного флота

Еоллеятив теплохода «Дмитрий Дон
ской» третью навигацию водит караваны 
барж методом толкания. Только в этом 
году, применяя новый метод судовожде
ния, мы сделали 35 рейсов, перевезли 
165.694 тонны щ)уза, прошли 16.602 ки
лометра. Итоги работы нашей команды и 
других команд показывают, что вождение 
судов методом толкания позполяет снизить 
себестоимость перевозок, ускорить обора- 
чиваемо'Сть судов, создать предпосылки 
для дальнейшего совершенствования рабо
ты речного флота.

Вместе с тем, следует отметить, что 
вождение судов методом толкания ставит 
перед речниками ряд новых задач и, в 
первую очередь, задачу коренной пере
стройки несамоходного флота. Если 'само
ходные суда —  теплоходы и быстроход- 
■вше тюменские пароходы —  сейчас обо
рудованы по последнему слону техники, 
то суда несамоходного флота остались 
такими же, какими были 15— 20 лет 
назад. На баржах попрежЕсму ручной 
труд. Это —  ручные шпили, штурвалы, 
помпы и т. д. Все это усложняет упр.ав- 
ление баржами, создает дополнительные 
трудности в работе баржевой команды и 
экипажа судна-толкача.

Возможности механизации барж боль
шие. За счет использования электрической 
энергии судна-толкача можно установить 
на баржах электрические брашпили, пере
носные центробежные помпы, полностью 
электрифицировать управление и сигнали
зацию. Наличие электробрашпиля и яко
рей системы «Холла» или «Матросова» 
полностью ликвидирует опасжость повре-ж- 
дения судов при фор.ми|роваяии каравана 
«безменом», когда выступают' за ббрта 
барж крамболы и адмиралтейские якоря.

Снабжение толкача небольшой перенос
ной помпой производительностью 5— 10 
кубометров воды в час освободит барже
вую команду от трудоемкой работы —  
ручной откачки воды. Кроме этого, будет 
достигнута большая экономия денежных 
средств и материалов, которые ежегодно 
тратятся на изтотовление и установку де
ревянных помп.

Опыт вождения судов методом толкания 
убедил,’ что рулей и кринолинов на 'бар
жах Не требуется. При толкании возов в 
«1ва пыжа» и «безменом» они только ме
шают учалке, при учалке же воза в киль
ватер рули и кринолины мешают, так как 
мы не можем добиться большой ясестко- 
сти учалки воза. Бели подсчитать, сколько 
за навигацию ломается рулей й криноли
нов. то сумма ежегодных затрат средств и 
материалов будет очень велика. Некоторьш 
товарищи доказывают, что без рулей бар- 
лси нельзя выводить из притоков на ма
гистраль, а также заводить и  выводить в 
гавань и из гавани. Наш коллектив и 
коллективы других судов уже выводят и 
заводят одиночные баржи толканием, а 
там. где по глубинам транзитные суда 
не могут этого сделать, то эту работу 
станут производить прицепы-толкачи, к 
постройке которых наша промышленность 
уже приступила. Если на первых порах в 
некоторых участках рек рули барж совсем 
снять нельзя, то вместо дорогостоящих и

громоздких : рулей следует поставить 
Конгррули по типу баржи 830. Если это 
будет сделано, '.то не потребуются ни 
Штурвальные р'Убйи. ни ручные тяжелые 
•йтурвалы, ни nrryirtpacbi, Улучпштся об
зор плеса и. следовательно, цояшится воз- 
можйосТь водить суда толканием вниз по 
течению.

Ёогда эти технические проблемы буду* 
решены, напрайгиваетея второй основнюй 
вопрос —  нужна ли баржевая команда? 
Нам кажется, что наступила пора перей
ти от баржи-судна к барже-вагону. В на
стоящее время несамоходный флот ихяш- 
тывает большую потребность в  людях. По
этому комплектование ■ баржевых команд 
ведется в основном за счет семей шкипе
ров. Эти кадры —  непостоянны, полпь 
тонки не имеют.

В практике судовождения первостепен- 
йую роль занимает выбор правильЕОТО пу
ти при встречах и обгонах судов, свое
временного обмена сигналами. Этим сей
час занимаются баржевые ко-манды, кото
рые за свои ошибки не несут никакой от
ветственности. По правилам, они не име
ют права выполнять это ражное дело.

Чаще всего погрузка и выгрузка б’аря  
на рейдах ведется под общим-руководством 
технорука причала.. Во время формировки- 
капитан судна и вахтенные начальники, 
принимая вахту, обязательно осматриваю* 
толкаемый воз. При заходе в затон на зи
мовку составлением ремонтной ведомости 
и наблюдением за рачонтом занимаются 
линейные шкшеры. Все это дает полное 
право придти к выводу, что на баржах, 
работающих на регулярных линиях, бар
жевых команд не требуется. Освободив
шихся шкиперов, необходимо использовать 
на-судах-толкачах в  качестве помощников 
капитана по несамоходному флоту. Они 
будут непосредственно подчинены капи
тану, во время хода судна нести вахту на 
баржах, производить прием ж сдачу баржи. 
Эго повысит ответственность шкиперщ, 
обяж'вт его повышать свой техническш*' 
уровень. . .

На каждом. плотбжще и рейде необходи
мо иметь шклперош-приемосдатчжков, в 
обязанности которых, кроме приема, по- 
гр>'зки, разгрузки и сдачи баржи, будет 
входить О'формленпе документов. Остальная 
часть баржевой команды должна пойти на 
пополнение личного состава самоходного 
флота.

Сейчас, когда в практику работы неФ . 
теналивного флота прочно вошла система 
закрепления наливной ба|ржи за опреде- 
леияым судном, поднимается вопрос о пе
реходе работы флота на работу по участ
кам, к.огда баржи заирепляются за одним 
судном. Решать этот вопрос нельзя без по
мощи сплавщиков. Они должны усовер
шенствовать погрузочную лебедку с тем, 
чтобы грузить каждую баржу за 10— 12 
часов.

Теперешними условиями работы на реЧ. 
ном флоте подтверждена возможность нро- 
вести коренное изменение устаревши! 
принципов эксплоатаддии Нбсамоходш.11 
судов. Нужно обдумать эти возможности и 
провести их в жизнь.

И. КАРЕТНИКОВ, 
капитан теплохода «Дмитрий Донской».

Помощь колхозу В уборке урожая
Большинство учащихся Ново-Рождест

венской ctpeffBcfl школы Туганежого рай
она во время летних каникул работало в 
колхозе. За лето юга выработали сотни 
трудодней.

Ученик 10-го класса Boaoiia Севастьянов 
выработал 170 трудодней, десятиклаосник 
Ооркотун —  120 трудодней. Ребята уча
ствовали в за.готювке ко!рмов, теребление 
льна, а сейчас помогают убирать хлеб. ' ~

Ф. КОМАРОВ.

Кинообслуживание хлеборобов
в  Туганском, Чаивоком, А.синовском, 

Зырянско1М и других районах хорошо по
ставлено кнБообслуживанж1е колхозников 
и работников МТС, занятых на хлебоубор
ке. в  Тугавско'М районе за время хлебо
уборочной кампании органжзованю 288 
киносеансов, на которых было 19 тысяч 
зрителей.

Хорошо отзываются к-олхозники Чаян- 
ского района о работе киномеханика тов. 
Бочкарева. Он за время уборки уроа^ч 
дал 22 сеанса, обслужив 1.280 человек 
Передовыми киномеханиками являются 
также тт. Клавдиенко (Томский район), 
Устиджмова, Щербойос (Бакчарский рай
он) и другие.

НА ВСЕСОЮЗНОЙ СЕЛЬСКОХОЗЯЙСТВЕННОЙ ВЫСТАВКЕ

МАШИНЫ ДЛИ очистки и СУШНИ ЗЕРНА
(У  стендов павильона  „'М еханизация  

и элект риф икация  сельского хозяйст вам)
Около 1 .200 образцов различных ма

шин и орудий, призванных повышать 
производительность труда и облегчать 
труд работн1ико)в нсех отраслей сельеко- 
хозяйствеяного производства, представле- 
ио для всеобщего обозрения на Всесоюз- 
вой сельскехозяйстванной выставке. Наи
большее колич1ество их экспонируется в 

' павильоне «Механизлгая и электрифика
ция сельского хозяйства». (В, его залах, 
наряду с  тракторами, комбайнами, моло
тилками и другими машинами и орудия
ми, демонстрируются ж зерносушилки за
водского изготовления —  стационарная 
ВОВПеХОМ и передвижные —  «К^вбаос» 
ЗСП-2 и «5^льчновка» СЭП-0,7 (ВИМ.

На спецна-льных стендах представлены 
схемы механизированных токов по оч1ист- 
ке и сушке снежеу'бранного зерна семен- 
вом и  продовольственного назначения, 
рассказано об опыте передовых котаозов 
Амурской, Свердловской, Московской обла
стей и Красноярского края. Эти колхозтЛ 
в топ или иной мере уж>е внедрили и  про- 
должа.ют внедрять в сельскохозяйственное 
прошБодство прогрессивную, передовую 
технологию послеуборочной обработки зер
на по поточному методу п̂ теем! агрегатиро
вания 'зерноочистительных машин и зер
носушилок.

Такая обработка дает ^большой эффект, 
так как значительно повышает йроизво- 
дительность машин, сокращает затраты, 
труда и сроки очистки и сушки зерна, 
способствует своевременному выполнению 
планов госпоставо'К и засыпки семенных 
и фуражных фо.ндо'В, иовыниет семеотые 
и нродовольствекные качества зерна и 
на нет сводит его потери. Агрегатирование

эернюога1Стительных машин в колхозах я  
совхозах осуществляется не только с зер
носушилками заводского изготовления, ио 
и с тжими, которые строятся на местах. 
Это —  зерносушилки КЗС-2 ко-нструкции 
Дальневосточного научно-исследователь
ского института 'Земледелия и животно'вод- 
ства, нашедшие широкое распространеанб 
в Амурской Области, зерносушилки Н. В. 
Обеднила, построенные в большом количе
стве в Красноярском крае и в с/межных с 
ним областях Сибири, и другие.

На одном из стеядов рассказано о ра
боте механизированного семяочпстительяод 
сушильного пункта элитно-оеменов'одче- 
скего колхоза «Борец», Бронгацком рай
она, Московской Области. Большов пвеиму- 
щеетво этого пункта перед другими за
ключается в том, что здесь в одном и том 
же сарае устаноллены параллельно друг 
другу два семяочистительно-1сушильных 
агрегата. Такое ра1еполоЖ18НИ1̂  позволяет 
ос5тцествлять очистку, сушку и сортиро
вание одновременно двух сортов или двух 
культур элитных семда, что со-кращает 
сроки их обработки, предотвра.щает сме
шивание и создает бо.1ьшое удобство в 
Обслуживании механизмов агрегатов. На 
пункте установлены две зерносушилки 
«Ульяновка» СЗП-0,7 ВИМ (стационарный 
ва.риант), две веялки-сорлировки !ВС-2,0 
и сложные зерноочистительные машины 
ОС-3,0 ж ОС-1,0. Для обслуживания обоих 
агрегатов требуется всего 7-—8 человек, 
из них 1 истопник, 1 мастер-сушильщик 
й 5— 6 рабочих. Производительность каж
дого сушильно-очистительного агрегата—  
20 тонн семян в сутки.

За последние 3 года работы семяочиетж- 
тельяы'М пунктом колхоза «Борец» просу
шено несколько тысяч тонн семян зерно
вых и бобовых культур. Сельхозартель, 
как правило, сдает государству семена со 
всхожестью, отвечающей кондициям пер
вого кл'аеса.

Опыт колхоза «Борец», а  также многих 
других передовых 'колхозов, совхозов и го
сударственных селекционных станций, 
успешно прн.менягощих очистку, сушку и 
сортирование семян на йехаЕИ31ированных 
токах, у;бедительно показывает, что при 
этом сс'менные качества зерна не только 
не снижаются? во, наоборот, как правило, 
всегда повышаются при условии, конечно, 
чтобы семена до сушки не подвс'ргались 
самосогреванию и порче в кучах, а сам 
процесс сушки произвояился без наруше
ния рекомеддуем1Ых температурных режи
мов.

Многие живо интересуются, какие тем
пературные режимы рекомендуются при 
сушке, как надо правильно вести этот 
процесс, чтобы не испортить семенные и 
продовольственные качес'та зерна. Прак
тика сельского хозяйства', а также опыт, 
накопленный научно-исследовательскими 
учреждешями, позволяют довольно полно 
ответить на этот bohpoic.

Перед началом суШ'КИ зерносушилки 
должны быть хорошо отремонтированы и 
опро.бованы на ^холостом ходу. Если они 
агрегаигрованы с зерноочистительными 
машина.ми, то предварительно проверяется 
сла.женносгь , работы всех механизмов 
комплекса.

Заранее и в необходимом количестве на
до подвзвти топливо (уголь, дрова, торф) 
из'расчета примерно 35 килогра.ммов су
хих, либо 40— 45 килограммов сырых 
дров, или 25 килограммов угля на 1 тон
ну зерна для сушилок ЗС-ВИСХОМ и 
«Кузбасс». Для зерносушилки «Ульянов
ка» СЗП-0,7 ВИМ топлива требуется не-- 
сколько меньше —  сухих дров примерно 
25— 26 килограммов, угля —  20 кидо- 

, цраммов.

Перед загрузкой в зерносушилку зерно 
должно быть очищено на веялках-сорти
ровках. Сорные примеси в вид© соЛ’Омы, 
мякины, головок осота и других расти
тельных остатков засоряют шахту; внутри 
ее образуются застойные зоны, в преде
лах которых зерню перегревается и теряет 
свои продовольственные и семенные ка
чества. Пересохши© мякина и солома мо
гут стать причиной-BosBMKHoBeHmH очагов
ЗЗ-РО'рЙШЖЯ.

Не всегда еще, к  сожалению, шахты 
сушилок иОжостью заполняются зерном, ЧТО приводит к уменьшению производи
тельности этих машин (при Незаполнен
ной зерном шахте теплонооитель —  смесь 
топочных 'Газов о воздухом —  беспол)езно 
уходит в атмосферу). В передвижных су
шилках «Ульяновка» и «Кузбасс» имеют
ся контрольные трубы, по ко'горым избы
точное зерно при зашлиенип шахты те
чет обратно в загр5Иочный ковш. Пре- 
кращетие поступления зерна из этих труб 
сигнал1изарует о том, что шахта no.i- 
ноетыо не загружена и необходимо увели
чить подачу зерна. Контроль заполнсн'ия 
зерном шахты сушилки ЗС-ВИСХОМ осу
ществляется через смотровые стекда в 
BepxHisM загрузочном бункере сушилки. '

Дтобы избежать неравномерности на
грева и сушки зерна, мастера-сушильЩн- 
ки доллшы следить за тем, чтобы выпуск
ные аппараты сушилок бы.ги. установле
ны правильно и равномерно выпускали 
зерно из шахты. В противном случае зер
но выходит из различных точек шахты с 
неодинаковой скоростью и в результате 
Heipa.BHOMopHo нагревается и подсуши
вается.

Очень важно строго соблюдать в тече
ние всего процесса сушки температурные 
режимы. Семенное зерно сушат при тс.м- 
пературе топлоно1ситгля в пределах 70 
градусов. Температура нагрева зерна вни
зу горячей камеры не дО'ЛЖна превышать 
50 градусов. Продовольственное зерно су
шат при температуре теплойооителя 
100— 110 градусов, при нагреве зерна—

ве свыше чем 60 градусов. Высокие тем- 
дературы теплоносителя при сушке про
довольственного зерна (например, 120—  
150 и выше градусов) приводят к его пе
регреву и снижению хлебопекарных ка
честв.

МнО’ГОЧИ'Сленные экскурсанты выставки 
говорят о Том, что в ряде районов зерно
сушилок еще недостает, что вопросы суш
ки, зерна в колхозах еще не решены. Об 
этом заявляют участники экскуроий кол
хоза «Красный Урал», Зиянчуринского 
района, Чкаловской области, живо заинте
ресовавшиеся работой передвижных зерно
сушилок «Ульяновка», «Кузбасс» ж ста- 
циоваряой ЗС-ВИСХОМ, а  также члены 
сельхозартели имени 'Карла Маркса, Кром- 
ского района. Орловской области, уж© 
давно отказавпшеся от примитивных по
довых зерносуш'илок, и другие. Применяе
мым! в колхозах ХойниксЕого района, Го
мельской области, методом сушки зерна 
без нспользованил специальных машин 
делится с экскурсантами главный агроном 
Рудакош.ской.МТС 1 . М. Карташ'О®. В про
шлом и ’ в текущем годах здесь почти в 
каждой полеводческой бригаде были по
строены крыты© цементированные и ж  до
щатые штощадки, на которых в неяа.ст- 
ную погоду зерно сохраняется лучше, чем 
на открытых площадках с земляным по
лом.

В процесс© обмена мнениями о лучшем 
йспользованжи машин для сушки зерна 
часто возникает вопрос, почему в зерно- 
сутилках «Кузбасс» и ЗС-ВИСХОМ иног
да зерно загорается. На этот вопрос дают 
йсЧ'Врпывающий ответ еахО'Дящиеся у 
стендов опециа.шсты. Главной причиной 
этого является грубое нарушение темпера
турного режй.ма cy iiiK H . Так, при сушке 
про joBiOHibCTBieiH него зерна сушильщики,, 
стремясь повысить производительность су- 
йЕилок, значительно превышают рекомен
дуемую температуру теп-тоноентеля 
(100— 110 гра.1усов) й доводят ее до 
150— 180 и даже свыше 200 градусов.

Ясно, что при такой чрезвычайно высо
кой температуре теплоносителя возможны 
случаи воспламенения сухих раститель
ных остатков в зерновой массе, от кото
рых воспламеняется зерно, если очаг за
горания не был своевременно ликвищщюи 
ван.

Поэтому сушильщикам следует не толь-- 
ко строго соблюдать температурный ре
жим и загружать сушилки очищенным 
эб'рнои, но и  следить за равнюмерным вы
пуском зерна из Ш'Зхт через выпускные 
аппараты, а  также за отработанным теп
лоносителем, выбрасываемым э  атмосферу. 
При обнаружении первых признаков в 
нем дыма сушильщики должны выклю
чить вентиляторы, чтобы прекратить 
дутье, и выпустить го шахт зерно. Если 
заторани'е Обнаружено своевременно, то 
о1бычно выпуск небольшого количества 
зерна из шахты уже устраняет его. Веля 
ж© очаг загорания 0 |бнаружен поздио и от 
'СОЛОМИСТЫХ прнм'есей зерно загорелось, то 
шахты должны быть полностью освобож
дены, тщательно осмотрены и  приведены
в П'ОРЯДОК.

Прекрасной школой передового опыта 
является Всесоюзная сельскох'озяйствва- 
ная выставка. Ее экскурсанты, знако
мясь с M'jimHHaMH, пред1назлаченными для 
послеу1борочной обработки зерна, высказы- 
ва.ют единодушное пожелание, чтобы оте- 
Ч1е«тв©нная промышленнюсть во иного раз 
увеличила выпуск этих замечательных 
иаШ'ИН. Они требуют от машиностреиче- 
дей создать' новые, высокой производи
тельности зерноочистительные и зерносу- 
шильные машины, способные иолно1стью 
обработать весь огромный поток зерна, 
поступающий от к-оМбайнов.

С. ПТИЦЫН, 
кандидат технических наук, руково
дитель лаборатории сушки Всесоюз
ного научно-исследозательского ин
ститута механизации сельского хо
зяйства.
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18 СЕНТЯБРЯ
В социалистическом соревнова

нии мастерских участков за выпол
нение и перевыполнение графика 
Цикличности лучпшх результатов в 
этот день добились:

мастерский згчасток тов. ФЕДО
ТОВА Нибегинского леспромхоза, 
вьшолнивигай 1,6 цикла;

мастерские участки гг. КИ- 
СЕЛЬМАНА Ергайского леспром
хоза и НОВОСЕЛОВА Парабель- 
ского леспромхоза, вьшолнившие 
по 1,3 цикла;

Мастерские участки тт. ФЕДЬ- 
КО Томского леспромхоза, САЛА- 
ГАЕВА Беретаевского леспромхо
за, 'ИВАНКОВА Чаинского лес
промхоза, ЕРМОШИНА Лайского 
леспромхоза, выполнившие по 1,1 
цикла;

Мастерские участки и .  ПИСА- 
РОВА и ГВОЗДЬ Лайского лес
промхоза, КОМАРОВА Берегаев- 
ского леспромхоза, выполнившие 
по 1 циклу.

Более успешно работали мастер
ские участки тт. СМИРНОВА 
Пыпшино-Тропцкого леспромхоза, 
МАИСАКА Колпашевского лес
промхоза, РЫМШИ и САЛЬНИ
КОВА Тимирязевского леспромхо
за, ДЕСЯТКИНА Берегаевского 
леспромхоза, КОРОЛЕВА Чаин
ского леспромхоза.

Результаты дня свидетельству
ют о том, что большинство мастер
ских участков работало неудовле
творительно. Многие из них недо
дали большое количество леса. 
Особенно плохо работали мастер
ские участки тт. Пенькова и Гор
бунова Бакчарского леспромхоза, 
Дронова Парбйгского леспромхоза, 
Крйвошеина, Вахрушевой Ергай
ского леспромхоза, Бугакова, Зуе- 
вича Красноярского леспромхоза, 
Бурмистрова, Дегтяренко Пьпивн- 
во-Троицкого леспромхоза, Кошен- 
ко, Злобйна, Русинова Зырянского 
леспромхоза и некоторые другие.

Причины отставания этих мас
терских участков в том, что до сих 
пор в большинстве предприятий не 
покончено с грубыми нарушеш1Ями 
положения о цикличном методе ра
боты на лесосеке. Одно из серьез
ных наруше1шй заключается в от
сутствии заблаговременной подго
товки лесосек к рубке. Это приво
дит к тому, что мастерские участ- 
кн вынуждены своими силами вы- 

.Л.олнять подготспительиые рабохы. 
Мало того, что коллекпты на 
несколько дней отвлекаются от ос 
йОвнОго дела — лесозаготовок, 
подготовительные работы прово
дятся посйешно и недоброкачест
венно. Например, мастерский уча
сток тов. Зуевича Красноярского 
леспромхоза «перебазируется» 
шестой день. За это время он 
недодал почти 2 .000 кубометров 
леса. Восполнить такую потерю 
чрезвычайно трудно.

Недооценка подготовительных 
работ приводит также к поломкам 
и простоям техники, отрицательно 
сказывается на росте производн- 
тельности машин и механизмов, 
производительности труда рабочих.

Все это хорошо известно руко
водителям леспромхозов и комби
ната «Томлес». Однако с их сто
роны шшаких Мер не принято к 
тому, чтобы устранить эти серь
езные недостатки.

Почему отстает мастерский участок
Мастерский участок Тимирязевского 

леспромхоза, которым руко’водит тов. Са- 
лахутдинО'В, на работу по графику циклич
ности был переведен в марте этого года. 
Несколько месяцев коллектив участка ус- 
пепгно выполнял график цикличности.

В августе участок сделал только 
11 циклов и выполнил месячный план на 
78 процентов, в сентяб!ре положение дел 
не улучшилось. Больше того, если в авгу
сте отставала только погрузка (последняя 
фаза в комплексе лесозаготовительных ра. 
бот мастерского участка), то в сентябре не 
справляются е заданием по циклу валь
щики ш трактористы.

В чем же дело? Люди, закрепленные за 
комплексными бригадами, остались преж
ними. За время работы по графику цик
личности они накопили опыт. Многие из 
них не только выполняют, но и перевы
полняют нормы выработки. Это— трактори
сты Иван Федосеев. Иван Бибик, Алексей 
Демчук, Владимир Ромащук; мотористы 
электропилы Эдуард Шлейнус, Михаил 
Салахов; сучкорубы Евдокия беменова, 
Мария Стасюв и многие другие. Прежним 
осталось количество машин и механизмов, 
закрепленных за участком. Не измени
лась и организация производства по "Гра
фику цикличности. ■

Следует отметить, что организовывая 
производство по-новому, руководители Л6- 
солункта и мастерского участка подошли 
к этому важному делу очень ответствен
но, Были подобраны люди, хорошо знаю
щие свое дело, освобожденные бригадиры 
были назначены го наиболее грамотных 
механизаторов, правильно была сделана 
на участке расстановка сил. Чтобы сокра
тить количество людей, занятых на Цре- 
левке леса, эта фаза производства была 
организована следующим образом: трактор 
обслуживают два человека —  тракторист 
и помощник тракториста. Помощник во 
время транепортиро'вки веза находится в 
лесу и подготавливает следующий воз. 
Заправку тракторов чуртой и отцейку че
керов на верхнем складе производит спе
циально выделенный человек, который об. 
служнш.ет все четыре трактора. Это поз-, 
воляет высвободить на Другие работы 8 
чокеровщйков.

Директор леспромхоза тов. Голиков и 
руководители лесо'Цункта учиерждают, что 
участку созданы все условия для ритмич
ной работы по графику цикличности, и 
снижение Темпов лесозаготовок объясняют 
неудовлетворительной работой комплекс
ных, бригад. Но это не так.

НА ЧТО БЫЛО ЗАТРАЧЕНО ВРЕМЯ,
НЕОБХОДИМОЕ ДЛЯ ВЫПОЛНЕНИЯ 

ОДНОГО ЦИКЛА
В начале, когда участок начинал рабо

тать по графику цикличности, лесопункт 
выделил подготовительную бригаду. За 
подготовительной бригадой были закрепле
ны трактор ЕТ-12 и электростанция 
ИЭС-12-200.

Еще задолго до того, когда участку 
нужно было переходить в другую лесосе
ку, подготовительная бригада готовила 
массив и верхний склад. В лесосеке про
рубались магистральные волоки, а по ме
ре надобности и пасечные, убиражсь из 
леса сухостойные деревья, волоки очища
лись от пней, там. где этого требовала 
местность, делались настилы.

Теперь подготовкой лесосеки занимают
ся комплексные бригады, а  подготовитель. 
нЬй бригады на лесопункте по существу 
нет. Несколько человек, выделенных для 
подготовки лесосек, ограничиваются толь
ко тем, что производят в районе будущего 
верхнего склада сплошной поиал леса. По
этому участок, переходя работать в дру
гой массив, вместо того, чтобы через два 
— четыре часа начать заготовку древеси
ны, сам занимается подготовкой лесосеки.

Ш т показательный пример. В первых 
числах сентября участок перешел на ра

боту в новый квартал и сразу же встре
тился с трудностями. Лесосека не была 
подготовлена. Мастеру пришлось снять с 
основных работ сучкорубов, трактористов 
и направить их на расчистку склада. 
Площадь в 390 квадратных метров была 
занята поваленными деревьями, пнями, 
выкорчеванными бульдозера.ми при про
кладке железнодорожного уса, сухостоем, 
кустарником. Чтобы обрубить сучья на 
сваленных деревьях, пришлось работать 
13 человекам в течение двух дней, 
15 человекодней ушло на очистку склада 

от кустарника, сучьев и пней... Участок 
затратил 6 машиносмен на трелевку по
валенного , леса. Даже колОдцы на складе 
делались силами рабочих комплексных 
бригад. На выполнение всех этих работ 
было затрачено столько усилий, сколько 
их требуется на выполнение одного цик
ла. А ведь это только на подготовку верх- 
кего склада.
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Чтобы не тратить лишнего времени на 

прорубку магистральных велоков, ком
плексная бригада начинает отрабатывать 
массив в' тех лентах, где должны про
лечь волош. Следом за вальщиками идут 
сучкорубы, а затгаг выходят тракторы, ко
торые подвозят лес на склад. К чему это
П1РИВ0ДЖТ?

Дента отработана, и волок «готов» неза
висимо от того, какой грунт в данной ле
сосеке. А грунт чаще всего болотистый. 
В таких случаях требуется укладывать 
на волок поперечные лаги на расстоянии 
1,5— 2 метров одна от другой, а  кое-где 
и сплошные настилы. Но для этого нуж
ны люди и время. А по волоку уже идет 
трелевка леса из других лент. Волок ос
тается неподготовленным. Через некото
рое время на нем получаются выбоины, 
выпирают пни. Ясно, что по таким воло
кам тракторы даже при небольших возах 
работают с перегрузкой.

Машины работают на предельно малой 
скорости, трактористы не выполняют нор
мы.

Вот как обстояло дело 13 сентября. За
дание по циклу для трактористов —  
460 кубометров. Каждый тракторист дол
жен в смену вывезти 57,5 кубометра ле
са. Учитывая, что трелевка про'ийводит- 
ся на расстоянии от О до 500 метров, в 
результате чего воз не должен превышать
3,5 кубометра, трактористу нужно сделать 
за смену 16 рейсов.

13 сентября тракторист тов. Флишнер 
сделал за смену 8 рейсов и вывез 36 ку
бометров. Не лучшие показатели у дру
гих трактористов. В результате за 6 ма
шиносмен трактористы недодали 86 ку
бометров древесины, вместо 96 рейсов 
сделали всего 61 рейс.

Так обстоит дело с магистральными во
локами.

Массив не освобождается от сухостой
ных и зависших деревьев, зарослей ку
старника. Это мешает работать электро
пильщикам. В сентябре н® один из них 
ни разу не выполнил сменного задания.

УЧАСТКУ НУЖНА ПОМОЩЬ
Последняя фаза в комплексе лесосеч

ных -работ на участке —  погрузка леса 
на платформы. От того, будет или 'ве будет 
своевременно подан на участок порожняк, 
зависит успех работы всего коллектива.

В Тимирязевском леспромхозе доставка 
порожняка на участке —  самое узкое ме
сто. Дело в том. что на ннжнем складе за
держивается разгрузка. Т1>ебуется увели
чить мощность склада. Нередки случаи, 
когда порожняк часами простаивает на 
промежуточных станциях по вине работ
ников дороги й диспетчеров. Иногда он 
подается на те участки, где не требуется. 
11 сентября пщюжняк простоял на 109 
квартале с 8 часов вечера до 3 часов но
чи из-за того, что не был своейременио

Обида
Евдокии

Имя доярки Евдокии Ивановны Зубовой 
из колхоза имени Маленкова известно не 
только в Еаргаеовском районе, но ж дале
ко за его пределами. Три года тому назад 
она выступила инициатором областного 
софевнования доярок за высокие надои мо
лока. Знатная доярка принимала участи© 
в работе Всефоссииского совещания пере
довиков сельского хозяйства, которое про. 
ходило Б Кремле. В конце июля она снова 
выезжала в Москву, на открытие Всесоюз
ной сельскохозяйственной выставки. Это 
почетное право доярка заслужила честным 
самоотверженным трудом на колхозной 
ферме.

О многом передумала Евдокия Ивановна, 
возвращаясь с выставки. Многое хотелось 
ей сделать, чтобы повысить надои молока 
на, колхозной ферме. Хотелось скорее вер
нуться в родной колхоз и, засучив рукава, 
взяться за дело. После Bicero того, что 
Евдокия Ивановна видела на выставке, 
она поняла, что успехи ее, которыми 
похваляются некеггорые правленцы и о 
которых так иного говорят на всех сове
щаниях и заседаниях, сов^оем незначи
тельные.

Слов нет, в прошлом году она не толь
ко перевыполнила план по надою, но и 
свое обязательство. Но 2 тысячи лит
ров молока от коровы за год не так 
уж и много. Евдокия Ивановна уверена, 
что от каждой коровы ее группы можно 
надоить по 3— 4 тысячи литров молока, 
если создать для коров хорошие условия 
содержания и кормления.

—  Ну что же, давай, старайся, помо
жем, —  пообещали ей ® правлении, когда 
она вернулась из Мо"Сквы и рассказала о 
своих новых планах. Но это обещание на 
сегодняшний день остается только на 

словах. Вот примеры, подтверждающие 
это.

доярки
Зубовой
в  начале сентября доярки пер

вой бригады решили отобрать группу 
воров и поставить их на раздой. На ферму 
приехала зоотехник районного управления 
сельского хозяйства тов., Боронина. Она 
рассказала дояркам об уходе и содержании 
раздаиваемых коров, составила рацион. 
Евдокия Зубова по совету зоотехника ото. 
брала для раздоя лучших коров «Зорьку». 
«Беляну». «Рябинку», «Фиалку» и дру
гих. При раздое от каждо'й из них можно 
получить не менее 20 литров в сутки. 
Тов. Боронина рассказала дояркам, что 
косить и подвозить траву на подкормку 
им придется самим. Все охотно на это со
гласились. Женщины не считались ни с 
какими труднос'йши, готовы были сделать 
все, чтобы поднять продуктивность коров.

Но через два дня выяснилось, что во
ров на раздой поставить нельзя. На при- 
фермском складе не оказалось ни отрубей, 
ни других концентратов. Не нашлось 
вблизи от фермы и хорошей травы. Все 
луга поблизости с разрешения правления 
колхоза (но без решения общего колхозно
го собрания) были выкошены районными 
организациями и частными лицами, а се
но и силос нредседатель коЛхоза брать за
претил.

—  При таком , положении о каком 
раздое коров можно вести речь, —  воз
мущается Евдокия Ивановна.— Разумеется, 
мы не стали держать воров во дворе без 
корма и на третий день выпустили их в 
общее стадо.

Непонятно, почему правление так 
отнеслось к этому ценному начина
нию дояров. На ферме не было кон
центратов, тогда как на центральном 
складе колхоза лежало 2 тонны отрубей. 
На ферме не было сочных кормов. По до
яркам никто не подсказал, что можно 
брать кормовую капусту, турнепс, куку
рузу.

Зубова и ее подруги все-таки настояли 
на своем. Через несколько дней раздой 
был возобновлен. Но что это была за ра
бота? То лошади нет, чтобы съездить на 
поле за капустой, то телеги, то вдруг не 
окажется человека, чтобы отйетти молоко 
на завод. На ферме не хватает молокоме
ров. Некому производить и учет надоен
ного молока —  учетчика на ферме нет с 
прошлого года.

Артель имени Маленкова —  большое 
животноводческое хозяйство. Только ферма 
крупного рогатого скота в Текущем году 
должна быть доведена до тысячи с лиш
ним голов. В колхозе много овец, свиней, 
лошадей. При таком животновод1Стве мало 
даже двух зоотехников, но в колхозе нет 
и одного. Доярки не получают повседнев
ной квалифицированной зоотехнической 
помощи. Специалисты районного управ
ления сельского хозяйства бывают здесь 
очень редко.

О том, что летом дояркй предоставлены 
самим себе, что ошибки и недостатки в 
работе фермы в период пастбищно-го со
держания скота никто не подмечает и не 
помогает дояркам устранять их, свидетель
ствует один любопытный документ. Это—  
«Тетрадь замечаний й предложений», 
сохранившаяся на скотном дворе, где ра
ботают доярки тт. Хохберг, Зубова, Звай- 
згне. Последняя запись, сделанная в этой 
тетради кем-то из зоотехников 22 апреля 
1 9 Й  года, гласит: «Вымя у коров подмы
вается грязней водой, полотенца грязные. 
Надо купить полотенца». С тех пор 1̂ и- 
кто из специалистов сельского хозяйства 
не поинтересовался, как обстоят дела на 
ферме.

На скотном дворе -не видно раепорядка 
дня, неизвестно, когда проводятся донки, 
чистка помещений, в какие часы стадо 
выгоняют на пастбище. На ночь живот
ных размещают во' дворе как попало.

—  В прошлом году, —  рассказывает 
доярка тов. Хохберг, —  у нас для каждой 
коровы было отведено определенное место, 
во всех секциях над яслями имелись до
щечки. на которых указьГвалась кличка 
коровы, ее живой вес. Сейчас ничего это
го пет.

На ферме не проводится никакой рабо
ты по подготовке к зиме. Печей в скотном

подан паровоз. Цикл был сорван. 13 сен
тября 12 сцепов простояли в течение пя
ти часов на расстоянии 5 километров от 
учм тва только потому, что диспетчеры 
не могли решить, куда направить порож
няк. 14 сентября в 9 часов 40 минут 
утра на участок позвонили, что состав 
с порожняком вышел с нижнего склада, 
а в 7 часов вечера на участке еще не бы
ло сцепов. Опять цикл был сорван.

В значительной степени тормозит рабо
ту мастерского участка неудовлетвори
тельный и несвоевременный ремонт машин 
и механизмов в ремонтно-механшческих 
мастерских леспромхоза.

Сейчас в мастерских капитальный ре
монт не производится, высвободились лю
ди и оборудование. Еазалосъ бы, что ре
монт машин должен был улучшиться и 
ускориться, но этого не случилось.

В начале мая трактор ЕТ-12 191
пришел на участок из среднего ремонта. 
Не прошло и 15 дней, как трактор стал на 
аварийный ремонт. С тех пор машина, не 
считая времени на техосмотр, простаивала 
по 3— 4 дня в месяц. Сейчас руководите
ли участка вынуждены отправить трактор 
на капитальный ремонт.

За первым лесозаготовительным пунк
том закреплено 12 тракторов, только 9 из 
них на ходу. На мастерском участке
5 машин нуждаются в среднем ремонте. 
Это явление не случайное. На средний ре
монт трактора положено 10 дней. А в ре
монтных мастерских машины простаивают 
по месяцу и больше. Поэтому участок не 
может планировать очередность ремонта 
машин.

Нередки случаи, когда машина не тре
бует сложного ремонта. Достаточно заме
нить одну или другую деталь, и трактор 
сможет снова работать. Но для этого нуж. 
пы запасные чДети, а их нет. Положением
06 организации цикличной работы на ле
сосеке на мастерском участке предусмот
рен запас 15-миллиметрового троса в раз
мере 40— 70 метров и запас 120 штук 
чокеров. Такого запаса на участке нет. В 
августе из-за отсутствия троса 4 машины 
простояли в течение 4 дней.

14 сентября стал трактор >ё 89. Требо
валась замена втулки, и если бы не ока
залось старой втулки, ранее снятой с 
трактора как непригодной, трактор про
стоял бы всю смену. Ясно, что на старой 
втулке он долго не проездит.

Сейчас на участке ощущается острый 
недостаток в таких деталях, как подшип
ники ходовой части трактора, запальные 
сьечи, валы первой ско|рости, траки и 
пайьцы к гусеницам и т. д. В передвиж
ной ремонтной мастерской не хватает 
сверл, метчиков, плашек, ножовочных по
лотен. Неудивительно, что ремонтники 
устраняют только самые незначительные 
нейоладки.

Работа по графику цикличности —  де. 
.10 новое и требует постоянного совершен
ствования. Поэтому здесь особенно важна 
передача передового опыта. На соседнем 
лпсозаготовнтельном пункте успешно'тру
дится по графику цикличности мастер
ский участок, руководимый тов. Рымша. 
Но рукоЕодители леспромхоза и лесо
пункта не организовали обмена опытом, не 
нредо'ставили возможность бригадирам и 
мастерам двух участков познако-миться с 
работой обоих коллективов.

Для трго, чтобы мастерский участок мог 
работать ритмично, устойчиво, необходи
мо, чтобы дирекция леспромхоза и руко
водители лесопункта устранили недостат
ки, стоящие на пути лесозаготовителей, 
чтобы они оказывали мастерскому участку^ 
постоянную помощь.

Рейдовая бригада газеты «Красное 
Знамя» — Н- САЛАХУТДИНОВ, старший 
мастер, А. ФИЛИПЧЕНКО, заведующий 
гаражом, М. СЕРГУШКИН, бригадир 
комплеНсной бригады, Б. ЯРИН, сотруд
ник редакции.

дворе нет. Дояркам негде греть во^у, но 
правление об этом не заботится. Пол в не
которых местах сгнил, но еТо не думают 
перестилать. Три года тому назад правле
ние решило построить кормокухню и ус
тановить Б ней кормозапарник, но до сего 
времени ничего не сделано. Строительство 
кормокухни и на этот год даже не запла- 
нировайО.

Из рук вон плохо проводится начатая 
почти два года назад механизация фермы. 
В эФом повинна кблпашевежая контора 
«ВодсТроя». До сих пор не закончено 
Строительство водокачки, на ней еще нет 
крыши. Оборудование водокачки неизвест
но где, а приемный чан лежит в разоб- 
ранно^м виде на складе. Вся клепка чана 
покоробилась, и его нужно изготовлять за- 
ного. Установленные на скотном дворе ав
топоилки вместе с водопроводными труба
ми нужно сншйать, очищать от ржавчины 
и промывать. Нужно заменить некоторые 
резиновые шланги и прокладки доильных 
annapatoB. От неправильного хранения ре
зины детали потрескались, а запасных 
нет.

Еак видно, работы еще непочатый край. 
Но кто See это будет делать и когда, 
неизвестно. Бригада «Водстроя» была на ■ 
ферме еще в прошлом году, и с тех пор 
сюда из Мехайизатаров никто не показы
вался. Это ничуть не тревожит членов 
правления колхоза и его председателя тов. 
Ровенского.

—  Что же мы можем сделать? —  
беспомощно разводит он руками.

Такие рассуждения председателя дают 
основание полагать, что и в текущем го
ду в колхозе не будет введена в строй 
доильная машина. Из-за неисправности 
автопоилки доярки ■ зтаой снова бу
дут вынуждены поить коров ледяной во
дой из проруби.

Мо.1очно-товарная ферма, где работают 
Е. И. Зубова и ее. подруги, находится в 
двух километрах от районного центра, но 
доярки не помнят такого случая, чтобы к 
ним кто-нибудь пришел и прочитал лек
цию. Агитатор последний раз был на фер
ме пять месяцев тому назад. Газет и жур
налов доярки не видят вообще.
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На тсмс'КОй швейной фафике № 5 хороших проязводствеяных услехо® 
добилась бригада тов. Каш1^ .  За ечст повышения производительности труда и 
утучпгения качества продукцш брш-ада в августе сэко'номила 3.960 p j^ eft. 
98,5 процента всей продукции, изготовленной рабСТницами этой бригады, посту
пает к потребителю первым сортом.

На снимке: передовая швея-мотористка В. Я. Максимова, выполняющая за
дания на 144 процента, и бригадир конвейера П. П. Каширо.

Фото Ф. Хитриневича.

Подготовка к 3-й областнйй 
выставке работ 

самодеятельных художников
Началась подготовка в открытию тре

тьей областной выставки работ самодея
тельных художников. Сейчас из городов и 
районов области поступают экспонаты: 
картины, этюды, художественная вышив
ка и другое.

Шесть акварелей прислал вз Васюгаа- 
ского района .врач тов. Лавров. Лаборант 
политехннчёского института тов, Жели- 
Ховский заканчивает картину (масло) на 
тему «Основание г. Томска».

Курсы по повышению 
квалификации руководителей 

художес! венной самодеятельности
Сегодня открываются курсы по повы

шению квалификации руководителей худо
жественной самодеятельности районных 
домов культуры области. Программа кур
сов рассчитана на 220 часов.

На курсах будут прочитаны лекции на 
темы: «Пропаганда постановлений сен
тябрьского и февральско-мартовского Пле
нумов ЦЕ КПСС по сельскому хозяйству и 
задачи работников культурно-просвети
тельных учреждений», «Марксизм-лени
низм о религии», «Моральный облик со
ветского человека», «Типический образ в 
искусстве» и другие.

Руководители художестверпой елмодея- 
тельнюстя обменяются опытом своей 
работы.

Сборник песен 
композитора 

В. Ф. Лавриненко
•Областной Лом народного творчества 

подготовил к  печати сборник песен участ
ника гудожествепной самодеятельности
г. Томска В. Ф. Лаврйненко. В сборник 
включены песни: «Е северу от Томска», 
«За селом синел далекий лес», «Ты иг
рай, гармонь», «С новым урожаем» и дру
гие.

Две поспи: «На крутой Воскресевско'й 
горе» и «Над рекою синей» —  йомпоои- 
тором посвящены •350-.'1етиго основания 
г. Томска.

Культурное обслуживание 
колпашевских колхозников

Еолпашевский городской Дом культуры 
направил в колхозы Еороткинского, Коло- 
минского, Тинсинского, Жигаловского 
сельсоветов и Чажемтовскую МТС две 
агитхудожеотвенные бригады. Участники 
бригад дали для колхозников и механиза
торов 18 концертов.

Большую культурно-просветительную 
работу среди колхозников, занятых на 
хлебоуборке, проводят клуб и библиотека 
Ивкинского сельсовета. Силами актива 
о у б а  и I библиотеки в подаводческих 
бригадах вьдпускаются стенные газеты и 
«молнии», проводятся беседы. Оргаиизова- 
но четы1)е библйотеки-передвижкй. В по
мещении библиотеки вывешен хорошо 
оформленный монталс: «Рост производства 
колхоза имейи Свердлова».

Ctapo-Короткинская сельская библиоте
ка организовала книжную выставку. Для 
колхозников прочитана лекция «Ученый- 
новатор Т. С. Ма.1ьцев и его метод обра
ботки почвы».

Концерт симфонического 
оркестра в колхозе

На днях коллектив симфонического ор
кестра областной филармонии выезжал в 
Полном состав© в колхозе «Единый труд», 
Томского района. Во время обеденноич) пе
рерыва для колхозников был дан концерт.

С большим интересом колхозники про
слушали программу, составлеиную из про. 
шведений русских и зарубежных класси
ков и советских композиторов. В програм
му концерта вошли; увертюра к опере 
«Руслйн и Людмила» Глинки, музыка из 
сюиты «Лебединое озеро» Ча1гковского, 
«Эй, ухнем!» Глазунова. Исполнялись 
также произведения Даргомыжского, Боро. 
дина, Рубинштейна. Бизе, Хачатуряна.

С оркестром выезжали солисты Л. Ерас. 
нопольская, И. Семенов.

ФУТБОЛ

М о т о л о д к и  д л я  р ы б а к о в  перВ бН С ТВ О  РСФСР
Еолпашевскоя МРС спабдила ряд рыбо

ловецких бригад мотолодками. Это намно
го 0"блегчило труд рыбаков. Лодки исполь
зуются для доставки-рыбы на рыбопунк- 
ты, гари закидывании й вытаеживапии 
невода. До конца года намечается снаб
дить мотолодками еще йесКолько бригаД.

И. ШИБАЕВ.

Оепретарь колхозной парторганизации 
тов. Налепов не ударил палец о палец для 
Того, чтобы оргайизовать йежду доярками 
социалистическое сореиновайие за выебкие 
надои молока.

Нигде не видно на ферме показателей 
доярок По надою молока, ни плакатов, ни 
лозунгов, которые бы призывали работни
ков животноводства бороться йа дальней
ший рост общественного скота и повыше
ние его продуктивности. Не выпускается 
здесь и боевой листок, не говоря уже о 
стенгазете.

В бригаде имеется хорошее свободное 
помещение. Осенью прошлого года правле
ние намечало оборудовать ь нем красный 
уголок, но пбмещение пусту-ет и до сих 
пор.

Может быть, доярка Евдокия Зубова бы
ла пассивным свидетелем этих и еще мно
гих других возмутительных непоря.дков? 
Нет, она пыталась бороться за образцо
вый порядок на ферме. Ее часто .можно 
было видеть в правлений, в капнете 
председателя колхоза, у бухгалтера. Она 
обвиняла руководителей артели в том, 
что они не вникают глубоко в работу 
б^ермы, доказывала, что нродукжвность 
коров остается крайне низкой и в летние 
месяцы, что в связи с этий нужно при
нимать^ какие-то меры и не допустить 
дальнейшего снижения удоев. Она требо
вала помощи, внимания, но тщетно. Прав
ление только обещает сделать то-то и то- 
то, но дальше этого дело, не идет.

Евдокия Ивановна Зубова не выполнила 
своего обязательства по надою молока. Эта 
же участь постигла и других доярок 
бригады.

...Такова история о том, как были оби
жены Евдокия Ивановна Зубова и ее под
руги, как по вине горе-руководителей кол
хоза оказалось сведенным на нет большое 
нужное дело.

Знатная доярка области Е. Зубова не 
выполняет свое обязательство. Следова
ло бЬг об этом задуматься и работникам 
EaipracoKCKoro райсовета и райкома пар
тии.

Н. СТАДУХИН (наш. собкорр.).

В прошедшее воскресенье на стадионе 
«Диназю» в  г. Томске состоялась очеред
ная встреча по футболу на первенство 
ЕСФСГ по Сибирской зоне меэкду коман
дами' «Торпедо» —  г. Томск и «Динамо» 

- г. Еемерово.
С первых минут игры инициатива на 

стороне гостей. Ио одна из ataii нападения 
днна.мовцев увенчивается успехом. Игра 
выравйивастся, однако счет 1:0 в пользу 
команды «Динамо» не меняется до конца 
первой половины игры.

После перерыва атакуют торнедО'Вцы. 
На 18-й минуте правый крайний напа

дающий «То'рпедо» Иолозон красиво заби
вает ответный мяч. Однако этот счет 
ом:аетея ненадолго. Через несколько ми
нут защитник «Торпедо» неудачно отби
вает мяч, и он вдет к воротам торпедов
цев. Вратарь Еартышов лович мяч, а за
тем выпускает его из рук. Подоспевший 
нападающий команды «Динамо» забивает 
мяч в ворота.

Перед самым концом игры динамовцы 
забивают 'цретий мяч. Встреча заканчи
вается счетом 3:1 в пользу команды 
«Динамо».

На кубок области 
по (})утболу

Подходит к К01ЩУ розыгрыш кубка об
ласти по футболу. Из десяти команд, уча
ствующих в розыгрыше, только две коман
ды— «Торпедо» и «Локомотив» получили 
право участия в финальной игре.

Розыгрыш кубка области отличался на
пряженной игрой. Еоманда «Динамо» 
дважды В1стречала1сь с командой «Науки.». 
Пб|рвая игра закончилась вничью 1:1. На 
агорой день динамовцы одержали победу, 
выиграв встречу со счетом 3:1.

В полуфинале команда «Динамо» встре
тилась с командой . «Локомотив». Энер
гичная игра железнодорожников принесла 
им победу. Они выипшли эту ответствен
ную встречу со счетом 2:1.

Команда «Торпедо» про-вела две игры, 
первую с командой «Шахтер» и вторую со 
сборной командой гор. Ео.шашево. Обе 
встречи выиграли торпедовцы.

Кубок области по футболу разыгрывает
ся с 1948 года. Три раза этот почетный 
приз выигрывала команда «Торпедо», два 
раза команда «Динамо» и один раз коман. 
да «Наука». Кто будет победителем кубка 
области по футболу в этом году, покажет 
ф|инальная игра между командами «Торпе
до» й «Локомотив», которая состоится 26, 
сентября на стадионе «Динамо».
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К 10-летию  СОГЛАШЕНИЯ О ПЕРЕМИРИИ С ФИНЛЯНДИЕЙ
Собрание в Х ельсинки

XEJbCIIHKH, 19 сентября. (ТАСС). Се
годня вечером в Хельсинки в помещении 
малого вала Мессухали состоялось созван
ное Советом министров Финляндии собра
ние, посвященное 10-летию со дня подпи
сания соглашения о перемирии между 
Финляндией и Советским Союзом.

На собрании присутствовали: президент 
Финляндской Республики Паасикиви, 
председатель сейма Фагерхольм, премьер- 
министр Тёрнгрен, министр иностранных 
дел Кекконен, вшяистры и  общественные 
деятели Финляндии.

В числе присутствовавших —  посол Со
ветского Союза в Финляндии В. 3. Лебе
дев, дипломатические представители ряда 
стран, аккредитованные в Хельсинки, и 
другие.

С речью выступил премьер-министр 
Финляндии Тёрнгрен, который отметил 
дальновидную политику президента Пааси- 
кнви, способствовавшую такому'«разви
тию отношений между Финляндией и  Сою
зом Советских Социалистических Респуб
лик, что недоверие и противоречия, века
ми господствовавшие между нашими наро
дами, сменились плодотворным сотрудни
чеством».

Жизненные условия, которых Финлян
дия достигла за 10 лет с момента подпи
сания соглашения о перемирии, продолжал 
Тёрнгрен, являются удовлетворительными 
и дают финскому народу повод надеяться 
на дальнейшее развитие в том же направ
лении'.

Затем оратор охарактеризовал развитие 
народного хозяйства страны в первые и 
последующие послевоенные годы.

 ̂Развитие отношений между Финлянди
ей и Советским Союзом в Н1аправленпи 
установления действительно хороших доб
рососедских отношений проявилось не 
только в области государственной полити
ки, но, в частности; ш области торговли. 
Такое же развитие наблюдалось и во мно
гих других сферах жизни. Установилось 
оживленное сотрудничество в области нау
ки, искусства и спорта, не говоря уже о 
других.

Теперь много говорят, —  сказал Тёрн
грен, —  о возможностях сосуществования 
различных общественных систем, при на- 
личш  мирных взаимоотношений между 
ними. Государственный ’ строй Финляндии 
и Советского Союза далеко не одинаков, 
но, несмотря на эго, мирное развитие от
ношений между нашими странами оказа
лось возможным. Быть М'Ожет, одинаково 
большое значение следует придать тому 
факту, что в данном случае соседями яв
ляются, с  одной стороны, могущественная 
великая держава, а е другой стороны, ма
лый народ, который, невзирая на свою 
малочйслетность, имеет возможность стро
ить свои о̂ ’ношения с великим соседом, 
как суверенное государство на договорных 
началах...

Себрания и празднества в честь десяти
летия соглашения б перемирии состоялись 
также в городах Турку, Тампере, Пори, 
Ювяскюла и в других местах.

Против милитаризации Западной Германии
ЛОВДОН, 18 сентября. (ТДОС). В Анг- ристской партии в крупнейшем промыш-

лии сейчас проходят собрания местных 
организаций лейбористской партии, на ко
торых рядовые члены партии дают наказ 
своим 'делегатам на открывающуюся 27 
сентября 53-ю конференцию лейборист
ской партии.

Эти собрания, проходящие в обстаиовке 
общего усиления борьбы английских тру
дящихся против новых планов возрожде
ния германского милитаризма, еще раз 
свидетельствуют о широком недовольстве 
рядовых ле{11бористов проводимой руковод
ством партии официальной политикой 
поддержки вооружения Западной Герма
нии. Восемъ местных организаций лейбо-

ленном центре страны —  Глазго уже 
уполномочили своих делегатов на конфе- 
ранщ1ии голосовать против нолитим воору
жения Западной Германии. Такое ж© ре
шение было прш ято организацией лейбо
ристской Еартии в Саутуорк (Лондон).

Единогласное решелие против вооруже
ния Германии было принято также на 
собрании цеховых старост в Вулвергемп
тоне, созваевом районным комитетом 
объединенного профсоюза машиностроите
лей. На этом собрании выступил член 
парда.мента от Вулвергемптона лейборист 
Джон Бзйрд, который подчеркнул опас
ность вооружения Западной Германия.

Планы перевооружения Западной Германии
Заявление о переговорах между Даллесом и Иденом

На сессии Всекитайского собрания 
народнЫх представителей

ПЕКИН, 18 сентября. (ТА(Х)). Продол
жает свою работу первая сессия Всеки
тайского собрания народных предсташите- 
лей первого, созыва. Она проходит в об- 
стансовке огромного политического и тру
дового подъема китайского народа.*

На сессии продолжается обсуждение до
клада Лю Шао-шг о проекте конституции 
КНР.

На вчерашнем заседании в обсуждении 
доклада Лю Шао-ци приняло участие 28 
человек.

ПЕКИН, 18 сентября. (ТАСС). На се
годняшнем заседании Всекитайского собра
ния народных представителей, проходив
шем под председательством Чжан Бо-цзю- 
ня, продолжались прения по докладу Лю 
Шао-ци «О проекте конституции КНР»,

Все выступившие депутаты единодушно 
поддержали проект первой действительно 
демократической конституции Китая, ука
зывающей народу, взявшему власть в свои 
руки, ясный путь к построению социализ
ма.

Председатель Всекитайской федерации 
профсоюзов депутат Лай Жо-юй рассказал 
о широ1ком трудовом соревновании, раз- 
верн утем ся  по всей стране в честь первой 
сессии Всекитайского собрания народ.; 
ных представителей, о новых достижениях 
КШЗЙского рабочего класса. Этот трудовой 
энтузиазм, заявил он, сильнее любых слов 
выражает одобрение и поддержку рабочим 
классом Китая проекта конституции. Мас
сы рабочих и служащих видят в ироекте 
конституции не только закрепление ре
зультатов борьбы, которую вели китайские 
рабочие вместе со всем народом, но также 
путь перехода Китая в социализму.

Ректор Пекинского народного универси
тета У Юй-чжан отметил в своем выступ
лении, что рождение в Китае обсуждаемо
го сейчас основного закона государства 
доказывает победу в Китае учения марк
сизма-ленинизма. Марксизм-ленинизм, ска
зал он, и впредь будет одерживать победы 
в нашей стране.

Касаясь 0!громиого значения bohcthtj'- 
ции в жизни страны и важности изуче
ния ее всеми слоями населения, У Юй- 
чжан обратил внимание на необходимость 
введения в программы учебных заведений 
Китая нового предмета —  конституции 
КНР. Я верю, сказал в заключение У Юй- 
чжан, что весь народ, озаренный лучами 
ковституции, сплотится еще теснее и от
даст все силы на борьбу за превращенае 
Китая в великое социалистическое госу
дарство..

Тепло встретили депутаты выступление 
известной китайской писательницы Дин 
Лин. Взволнованно говорила она о своих 
встречах с людьми из самых различных 
слоев китайского народа. Во всех выска
зываниях, отметила Дин Лин, звучит од
но: конституция КНР —  это народная 
конституция!, она дает людям силу, все
ляет в них гордость своей родиной.

Громом аплодисментов встретили при
сутствующие появление на трибуне депу
тата от китайских народных добровольцев 
Чжао Мао-чэня. Мы знаем, сказал он, что 
пролитая нашими товарищами кровь в 
борьбе против американской агрессии в 
Корее не пропала даром, что все самое до
рогое, за что отдали свою жизнь павшие 
герои, нашло свое отражение в вонститу^- 
цшг.

Когда в зал заседания вошли для при- 
ветстевя сессии китайские пионеры, все 
делегаты встали и долгими, не смолкаю
щими аплодисментами приветствовали бу
дущих строителей социализма.

Сегодняшними цыступлениями закончи
лись прения по докладу Лю Шао-ци. Всего 
в цренвях выступило 89, депутатов, пред
ставляющих все слои населения, демокра
тические партии, общественные организа
ции и, религиозные круги, а также китай
цев, проживающих за границей.

В конце заседания делегаты утвердили 
доклад мандатвой комиссии.

На этом закончилось сегодняшнее засе
дание. Следующее заседание состоится 20 
сентября.

ЛОНДОН, 18 сентября. (ТАСС). Вчера в 
Лондоне состоялись переговоры между го
сударственным секретарем США Даллесом 
и английским министром иностранных дел 
Иденом.

Агентство Рейтер передало официальное 
заявление, опубликованное по окончании 
переговоров. В заявлении говорится, что 
Даллес и Идея обменялись мнениями «от
носительно положения, создавшегося в ре
зультате отчелонения француэоким Нацио
нальным собранием европейского оборони
тельного сообщества. Они пришли в выво
ду, что необходимо немедленно предпри
нять действия, и высказались за созыв в 
ближайшее время подготовительното сове

щания для обсуждения вопроса о том, как 
лучше всего связать Германскую феде
ральную республику с западными страна
ми на основе полного раБенства».^ Под 
этим «полным равенством» явно разумеет
ся неограниченное вооружение Западной 
Германии.

ЛОНДОН, 18 сентября. (ТАСС). Лондон
ское радио сообщает, что подготовитель
ная конференция, о которой договорились 
Даллес и Иден, состоится в Лондоне и 
что на ней будут присутствовать предста
вители шести стран— участниц договора о 
европейском оборонительном союбществе, а 
также •представители Англии, США и KiT- 
нады.

В  боннском  б у н д е с т а ге
БЕРЛИН, 18 сентября. (ТАСС). В 

боннском бундестаге состоялись дебаты, 
начатые по требованию фракции СДПГ в 
связи с переходом бывшего руководителя 
западногерманского «федерального ведомст
ва по ох|ране конституции» д-ра Иона в 
Германскую Демократическую Республику.

Как известно, д-р Ион порвал с пре
ступной политикой боннского правительст
ва, направленной на углубление раскола 
Германии и подготовку новой войны в 
Европе. Ион открыто заявил, что в Запад
ной Германии фашисты в настоящее вре
мя снова повсюду подняли голову в поли
тической и общественной жизни. Он ука
зал своим соотечественникам на то, что 
политика боннского правительства Аде
науэра, односторонне связанная с амери
канской политикой, неизбежно ведет к 
новой войне, которая не только принесет 
немецкому народу неизмеримые страдания, 
но и поставит под вопрос дальнейшее су
ществование немецкой нации.

Это выступление д-ра Иона вызвало за
мешательство в боннских правящих кру
гах. Социал-демократическая фракция в 
бундестаге внесла запрос, в котором' по- 
тре^вала создать комиссию для расследо
вания «дела Иона» и выразить в связи с 
этим «делом» парламентский вотум недо
верия боннскому министру внутренних дел 
Шредеру. В этом запросе правых ооциал- 
деиократов ни слова не говорилось о не
обходимости положить конец в Западной

Германии ремилитаризации и фашизации, 
на которые в своих заявлениях указывал 
д-р Ион.

Выступившие в ходе дебатов социал- 
демократы Меллис и Менцель признаж 
факт активизации деятельности фашистов 
и милитаристов в Западной Германии.

Менцель заявил, что в Западной Геш- 
иании в настоящее время имеется боль
шое число различных шпионских органи
заций, в которых, как известно, руково
дящую роль играют, бывшие гитлеровские 
фашисты. Наряду с «ведомством Бланка» 
и шпионской организацией гитлеровского 
генерала Гелена он назвал таки© органи
зации, как «разведывательная служба 
германской промышленности» в Кельне, 
штрейкб|рехерская организация Грунлооля 
в Эссене. Он указал также на факт прове- 
денно'го неким Генрихом Бауэром из Кель
на денежного сбора для финансирования 
избирательной борьбы боннских прави
тельственных партий. Вместе с тем он за
явил, что «мы должны сделать горький и 
разочаровывающий вывод о том, что 
внутриполитическое развитие Германии 
(имеется в виду Западная Герма
ния. —  Ред.) последних четырех лет по 
меньшей мере не приблизило нас к демо
кратии».

Боннский бундестаг принял по оконча
нии дебатов предложение фракции СДПГ 
о создании ко>ииссии по расследованию 
«дела Иона».

Боннские реванш ист ы  наглею т
БЕРЛИН, 18 сентября. (ТАСС). Газета 

«Берлинер цейтунг» опубликовала сооб- 
щение из Бонна, в котош>м говорится, что 
Аденауэр, ранее заявлявший, что «вклад» 
Зшадной Германии в «оборону Запада», 
г. е. в военную западную группировку, 
должен определяться 24 дивизиями, сей

час требует увежчения западногерман
ских BOHIBCKHX контингентов. Во время 
переговоров е государственным секретарем 
США 1Даллесом, 'Как указывается в сооб
щении, Аденауэр выступил с предложе
нием о создании 50 дивизий в Западной 
Германии.

„Рейнольдс ньн)с“ осуждает провокационную роль 
американского флота в водах Тайваня

На международной ярмарке в Дамаске
У спех павильона К итайской Н ародной Республики

ДАМАСК, 18 сентября. (ТАСС). Вчера 
утром на международной ярмарке в Да- 
масЯе открылся павильон Китайской На
родной Республики.

В павильоне выставлено более двух ты 
сяч экспонатов: машинное оборудование.

станки, текстиль, посуда, ковры, произве
дения китайского национального искусст
ва, продовольственные товары и другие.

Посетители ярмарки, а также предста
вители деловых кругов проявляют боль
шой интерес к  павильону КНР.

ЛОНДОН, 19 сентября. (ТАСС). «Рей
нольдс ньюс» в редакционной стать© рез
ко осуждает провокационную роль аме
риканского флота в волах ' Тайваня. Ука
зав, что главным и ш ц 1иатором военных 
авантюр является председатель американ
ской группы начальников штабов адмирал 
Рэдфорд, газета пишет: «Опасность сего
дня заключается в том. что какой-то ин
цидент близ пОбетежья Китая может дать 
американским) рэдфордам предлог для то
го, чтобы начать огромную военно-мор
скую кампанию против китайских пор

то®. Риск еще усиливается ввиду Облика 
людей, которых Америка поддерживает на 
Дальнем Востоке. Один из них —  Ли 
Сын Мая. Он заявил американекому кон
грессу, что война против Китая и России 
была бы «замечательной», поскольку в 
ходе этой войны можно было бы приме
нить атомные и  водородные бомбы. Ли 
Сьш Маи способен спровоцировать какой 
угодно инцидент, который послужил бы 
поводом для войны, столь желательной 
для него. То же само© относится к  друго
му маньяку Чая. Кай-ши,..».

Заседание Совета министров Германской 
Демократической Республики

Провокации гоминдановцев продолжаются

БЕРЛИН, 18 сентября. (ТАСС). Опубли
ковано сообщение о заседании Совела ми
нистров Германской Демократической Рге- 
публики. состоявшемся 16 сентября 1954 
года.

В сообщении говорится, что выступив
ший на заседании министр внешней и 
внутригерманской торговли Курт Грегор 
доложил о ходе и результатах лейпциг
ской ярмарки 1954 года. Курт Грегор 
подчОркнул большой политический и  эко
номический успех лейпцигской ярмарки 
этого года, способствующий далнней'шем1у 
укреплению анторитета Германской Демо
кратической Республики. '

Заместитель предеедателя Совета мини
стров и министр сельского и  лесного хо
зяйства Пауль Шольц сообщил о ходе 
уборки урожая 1954 года. Он заявил, что 
уборка зерновых во всех областях респуб

лики в основяом закончена. Теперь перед 
сельским хозяйством республики наряду-с 
задачей быстрейшего обмолота зерна ново
го урожая и  выполнения государственных 
поставок стоит важная задача своевремен
но провести осенние свльокохозяйствеиные 
работы и убрать без потерь корнеплоды.

Председатель государетвеяной плановой 
вомисии Бруно Лейшнер сообщил о поло
жении дел с выпуском промышленных 
товаров массового потребления. Он отме
тил, что по сравнению с прошлым годом 
в текущем году выпуск товаров массового 
потребления в Германской Демократиче
ской Республике увеличился.

Совет министров заслушал также сооб
щение о ходе выполиеяжя коллективных 
договоров на предприятиях республики в 
первой половине 1954 года.

ПЕКИН, 20 сентября. (ТАСС). По сооб
щению корреспондента агентства Синьхуа 
из Фучжоу, 18 сентября огнем зенитной 
артиллерии частей китайской Народно-ос
вободительной армии было сбито и по
вреждено 2 чанкайшистских самолета во

время пиратских налетов на Амой и по
бережье провинции Фуцзянь. 18 сентября 
чанкайшистские батареи продолжали об', 
стреливать прибрежный район провинции 
Фуцзянь.

ПОМОЩЬ СОЮЗА ОБЩЕСТВ КРАСНОГО КРЕСТА И КРАСНОГО 
ПОЛУМЕСЯЦА СССР НАСЕЛЕНИЮ АЛЖ ИРА, ПОСТРАДАВШЕМУ 

ОТ ЗЕМЛЕТРЯСЕНИЯ
В связи с землетрясением в Алжире, 

председатель Исполнительного комитета 
Союза обществ Красного Креста и Красно
го Полумесяца СССР проф. Г. А. Митерев 
направил в адрес Красного Креста в Ал
жире следующую телеграмму:

«Исполнительный комитет Союза об
ществ Красного Креста и Краевого Полу

месяца СССР от имени советской общест
венности выражает свое глубокое сочув
ствие народу Алжира в связи с постигшим 
его стихийным бедствием. Желая облег
чить участь пострадавшего от землетрясо- 
ния населения. Исполнительный комитет 
принял решение перевести Красному Крес
ту в Алжире для оказания помощи постра
давшему населению 150.000 рублей».

Обсуждение вопроса о передаче Ханоя правительству 
Демократической Республики Вьетнам

ШАНХАЙ. 19 сентября. (ТАСС). Вьет- 
намское информационное агентство пере
дает, что 15 сентября международная ко
миссия по наблюдению и контролю, деле
гация вьетнамской Народной армии и де

легация Французского союза приступили 
к обсулсдению вопроса о передаче города 
Ханоя войсками Французского союза пра
вительству Демократической Республики 
Вьетнам.

Командное первенство мира по шахматам
АМСТЕРДАМ, 18 сентября. (Спец. корр.

ТАСС). Вчера вечером в пятам туре фи
нала советски© шахматисты играли с 
комащой Болгарии.

Чемпион мира Ботвинник встретился с 
MacTeipoM Миневым, который играл очень 
оригшально и смело. Партия была отло
жена с преимуществом в ладейном окон
чании у чемпиона мира.

Партия Цветков —  Смыслов к концу 
тура также осталась незаконченной.

|Встреча Бронштейна о Бобоцовым бы
ла прервана в пешечном окончании с яв
но ничейным результатом.

Гроссмейстер Керес, игравший с болгар
ским мастером Бобековым, выиграл пар
тию.

Сегодня состоялось доигрывание отло
женных партий. Бронштейн и Вобоцов, 
проанализировав позицию, не возобновляя 
игры, согласились на ничью. Смыслов 
не смог увеличить свой небольшой пере
вес против Цветкова, и противииюи так
же согласились на ничью.

Партия Ботвинника с Миневым про
должается.

Пока закончились только три матча 
5-го тура. Ком^анда Венгрии со счетом 
2 ,5:1,5 одержала победу над югославски
ми шахматистами. Венгерский мастер 
Елюгер выиграл у югославского гроеемей- 
стера Глигорича. Команда Аргентины по
бедила команду Исландии со счетом 
3 ,5:0,5. Чехословакия о результатом 3:1 
выиграла у Англии.

АМСТЕРДАМ, 18 сентября. (Спец. корр.
ТАСС). Поел© доигрывания команда Запад
ной Германии со счетом 2,5 :1 ,5  одержала 
победу над командой Израиля. С резуль
татом 3:1 в пользу голландцев закошгил- 
ся матч со шведами. Вновь отложена пар
тия Ботвинник (ОССР) —  Минев (Болга
рия). У чемпиона мира ферзь и далеко 
продвяиутая пешка против одного ферзя 
у болгарского мастера.

После пяти туров впереди ОССР —  14 
очков и  одна иеоконченная партия. Ар
гентина и  Югослааия имеют по 13,5 оч
ка. Чехо1еловакия —  12,5 очка.

АМСТЕРДАМ, 19 сентября. (Спец. корр. 
ТАСС). В шестом туре советская команда, 
играла с шахматистами Исландии. Первую 
победу одержал Керес над Агустсоном. Его 
противник неточно разыграл дебют и уже 
на десятом ходу потерял пешку. Оказав 
упорное сопротивление, Атустоон был вы
нужден сдаться на 36-м ходу. Гудмундсон 
в дебюте ферзевой пешки неудачно распо
ложил свО'И фигуры, что позволило Брон
штейну провести несложную комбинацию, 
в результате которой он выицрал ц е №  
ральную пешку. Постепенно Бронштейн 
реализовал свой перевес и добился победы.

Партии Иогансон— Геллер и Арнлауг- 
сон— ^Котов отложены в сложных позици
ях. ,

АМСТЕРДАМ. 19 сентября. (ТАСС). При 
до'ипрывании партий 5-го и 6-го чтров 
советские шахматисты одержали две'побе
ды. 4

Чемпион мира Ботвинник в ферзеиом 
окончании против Минева (Болгария) ме
тодично продвигал вперед единственную 
пешку, оставшуюся на доске. И когда она 
достигла 7-й горизо-нтали, положение бол. 
raipcKoro мастера стало безнадежным. Он 
сдался на 91-м ходу.

Геллер после длительного маневрирова
ния добился заметного позиционного пере, 
веса в партии с Иоганеоном. Вскоре ,ис-Ч 
ландский мастер потерял одну пешку, за
тем другую и проиграл.

Партия Котов— ^Арнлаугсон после четы- ' 
рех часов доигрывания вновь отложена. 
(Советский гроссмейстер имеет позицион
ное преимущество. Таким образом, матч 
СССР— ^Болгария из 5-го тура закончился 
со счетом 3:1 в пользу советских шахма
тистов. С Исландией результат пока 3:0.

Со счетом 3:1 Аргентина выиграла у 
Швеции, а Голландия —  у Англии. Ос
тальные матчи не окончены.

После шести туров впереди СССР —  
18 очков и одна отложенная партия. Ар
гентина —  16,5, Югославия —  14,5 и 
одна партия отложена.

К ом анда оби^ества „Спартак" вы играла  первенст во  
ст раны по ш ахм ат ам

РИГА, 18 сентября. (ТАСС). Закончи
лись продолжавшиеся пятнадцать дней 
командные соревнования на первенство 
страны но шахматам.

Первое место заняла команда общества 
«Спартак», в составе которой выступали 
международный гроссмейстер т. Петро
сян, международные мастера Р. Холмов, 
С. Фурман, В, Симагин, Р. Нежметдинов. 
мастер И. Липницкий, перворазрядницы

Н. Войцик и Н. Русинкевич. Этот силь-,^
ный шахматный коллектив одержал шбе^  ̂
ды во встречах со всеми командами, уча
ствовавшими в чемпионате. Чемлиону Со
ветского Союза —  команде общества 
«Спартак» вручен переходящий «Кубок 
СССР».

Второе место присуждено команд© об
щества «Наука», третье —  обществу. 
«Медик».

■ □  □ □  -

Извещение
к СВЕДЕНИЮ ДЕПУТАТОВ

к у й б ы ш е в с к о г о  р а й с о в е т а
22 сентября 1954 года, в 4 часа дня, 

в помещении красного уголка ГЭС-1 
(Конная площадь, № 10) созывается 
19-я сессия Куйбышевского районного 
Совета депутатов трудящихся (4-го созы
ва).

На рассмотрение сессии вносится воп.

рос «О подготовке предприятий, органи
заций и учреждений района к работе в 
зимних условиях». (Докладчик—замести
тель председателя райисполкома т. Пле
шков).

На сессию приглашаются Р5гководитв' 
ли предприятий, организаций и учреж
дений района.

Райисполком.

Зам. ргдактора С. А. КРОПАЧЕВ.

Т Е А Т Р ,

Областной драматический театр имени 
В. И. Чкалова

21 сентября — «Стрекоза».
22 сентября—  «Опасный спутник». .
23 сентября — «Испанский священ

ник».
Начало дневных спектаклей в 12 ча

сов дня. вечерних — в 7 часов 30 ми
нут.

Требование германсних патриотов
ВЕРИ Н, 18 сентября. (ТАСС). Как со

общает агентство АДН, в Бремене по ини
циативе Бременского ’ комитета борцов за 
мир состоялся митинг, участники которого 
потребовали переговоров между депутатами 
Народной палаты Гермаиской Демократи
ческой Республики и бундестага.

«Только политика, проникнутая стрем
лением к взаимопониманию, ведет к  ми
ру, —  заявляют участники митинга. —  
Мы решительно протестуем против любого 
вида ремилитаризации, так как она сдела
ет невозможными такие переговоры и при

ведет к  братоубийственной войне в Герма
нии.

Мы требуем от депутатов бундестага и 
Народной палаты, чтобы они выработали 
совместную точку зрения по вопросу о 
воссоединении Германии. Мы требуем, что
бы депутаты доказали на деле, что они, 
выражая волю немецкого народа, выступа
ют-за сотрудничество со всеми народами 
ва основе дружбы и взаимного уважения. 
Тогда скорейшему и мирному урегулирова
нию германского вопроса ничто больше не 
будет препятствовать».

К И Н О
Кинотеатр имени М. Горького. 21 сен

тября — «Алеко». Сеансы: 10, 11-20, 
12-40, 2, 3-20, 4-40, 6. 7-20, 8-40, 10.

Кинотеатр имени И. Черных. 21 сен
тября. Большой зал — «Тайна горного 
озера». Сеансы: 10-30, 12-30, 2-30,
4-30, 6-30, 8-30,* 10-30. Малый зал — 
«Застава в горах». Сеансы: 12, 2, 4, 6, 
8. 10.

Срочно требуются: лесорубы, грузчи
ки, рабочие на лошадях, счетовод-кас
сир, инженер или техник лесного хо
зяйства. Кваргирами обеспечиваются. 
Обращаться: Тимирязевский учебно
опытный лесхоз, Дачный городок, за ре
кой Томью, улица Октябрьская, 29.

Ц И Р К '

2 2 ,  2 3 ,  2 4 ,  2 5 ,  2 6  с е н т я б р я

ПОСЛЕДНИЕ ДНИ РАБОТЫ ЦИРКА
Большая разнообразная програм м а в трех отделениях.

В п а у з а х  к о м и к - п а р о д и с т  Я К О В  П И М Е Н О В .
Н О В Ы Е  И Н Т Е Р М Е Д И И . Н а ч а л о  в  8 ч а с о в  в е ч е р а .

= : - ' ----  О О О  ... •

Томский государственный уеиверситет имени В. В. Куйбьппева объ
являет, что в среду, 6 октября 1954 года, в 3 часа дня. в аудитории 
№  32 состоится

Л ЗАЩИТА ДИССЕРТАЦИИ
Е. К. Ядвнршис на тему: «К вопросу о развитии временного значе

ния распространенных форм в английском языке (на материале распрост
раненной неперфектной формы прошедшего временя)» на соискание уче
ной степени кандидата филологических наук.

Официальные оппоненты: профессор доктор Тарасов Л. Д., доцент 
Левин П. Ф.

С диссертацией можно ознакомшггься в профессорском читальном зале 
научной библиотеки университета.

Требуется квалифицированный сто
ляр-мастер по дереву.

Обращаться: г. Томск, улица Киев
ская, , 60. отдел кадров пединститута.

Тресту «Томокстрой» требуется бух
галтер-ревизор.

Обращаться: г. Томск, улица Неточ
ная, 12. 2 — 1

Трамвайному тресту требуются: смаз
чик, строгальщик, стекольщик, разнора
бочие, шофер, кондукторы, электросвар
щик и кассир-счетовод.

Обращаться: г. Томск, улица Равен
ства, 2, отдел кадров. 2 — 1

Томскому мясокомбинату требуются: 
ученики, бойцы скота, разнорабочие, 
штукатуры, плотнйки и печники, слеса
ри.

Обращаться: г. Томск, Нижний Луг. 4.
2 —2

Требуется старший бухгалтер.
Обращаться: г. Томск, улица Читин

ская, 1, комбинат строительных деталей, 
отдел кадров, телефоны 30-92 и 21-10.
_______________________2 — 2

Во вновь организованное проектно- 
конструктороКое бюро при облпромсове- 
те требуются: инженеры и техники всех 
специальностей, товаровед, машинистка, 
главный бухгалтер, секретарь.

Обращаться: г. Томск, улица . Карла 
Маркса, 5, облпромсовет; ул1ща Сверд
лова. 1, отдел кадров, телефоны 23-75, 
45-61. V 3 — 2

Томской конторе желдорпроекта тре- 
буются: уборщицы, сторожа, кочегары, 
истопники, дворник, плотники, штука
туры и шоферы. Обращаться: г. Томск, 
проспект имени. Кирова, .20, отдел кад
ров. 2 — 2

Адрес реяакпян: гор. Топсв. оросо. ва. Левана, 13, телефоны для справок 
37-77 в 42-44, вровагавды г— 47-45, вузов, вшол в вулыуры — 42-46, сельского хозяйства

бзисгалтерив в отдела объявлений

(круглые сутки) -  42-42, редактора — 37-37, зам. редактора — 37-70, ответ, секретаря 
- 37-39, аромь

31-19, секретариата — 42-40, отделов: партийной жизни — 
аромышлевного — 37-75. отдела писем — 37-38 и 31-47,‘отдела информации — 37-33. зам. зав. издательством — 37-75, 

37-36, стевографисткв — 33-94, директора типографии — 37-72.
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